Муниципальное бюджетное учреждение культуры Ангарского городского округа «Централизованная библиотечная система»

Отдел краеведения Центральной городской библиотеки

AH [APCK

12+

Календарь знаменательных иламятных дат

города Ангарска

на 2024 год

Ангарск 2023

91.9:63 К 17

Составители: Л. Н. Решетникова, М. Г. Забанова, М. А. Фёдорова

Календарь знаменательных и памятных дат города Ангарска на 2024 год / сост.: Л. Н. Решетникова, М. Г. Забанова, М. А. Фёдорова ; ред.: О. В. Тоболь, О. Н. Полевая, И. А. Пятых, И. А. Петрова. — Ангарск : МБУК «ЦБС», 2023. — 100 с.

91.9:63

© Муниципальное бюджетное учреждение культуры Ангарского городского округа «Централизованная библиотечная система», 2023

От составителей

Календарь знаменательных и памятных дат города Ангарска издается Центральной городской библиотекой Муниципального бюджетного учреждения культуры Ангарского городского округа «Централизованная библиотечная система» с 2016 года.

библиографическое Ежеголное пособие включает даты наиболее значимые ИЗ истории Ангарска, его экономической, научной и культурной жизни, а также юбилейные даты ангарчан, оставивших значимый след в истории города.

Пособие состоит из трех частей: перечень памятных дат, статьи к отдельным событиям, вспомогательные указатели. При отборе дат соблюден интервал пять лет. Для отбора дат и списков литературы просмотрены: летопись города Ангарска, полнотекстовая база данных «Статьи об Ангарске», публикации местной периодической печати и краеведческие издания.

Памятные даты в перечне расположены в хронологическом порядке. События с неустановленным числом приведены в конце месяца, с неустановленным месяцем — после декабрьских дат. Даты, помеченные звездочкой (*), отсылают к очерковым материалам во второй части календаря.

Все даты сопровождаются краткими информационными библиографическими справками списками. библиографических списках источники расположены в хронологическом порядке, в пределах одного года – в алфавите авторов или заглавий. Библиографические записи в календарь включены выборочно за период c 2001 по 2023 Библиографическое описание документов выполнено в соответствии с современными стандартами.

Издание снабжено указателем персоналий, отсылающим к сведениям о лицах, которым посвящены юбилейные справки, а также указателем наименований коллективов, фирм, учреждений и других организаций.

В подготовке пособия принимали участие сотрудники Центральной городской библиотеки, журналисты, писатели, руководители муниципальных учреждений культуры. А также использован очерк Леонида Беспрозванного из газеты «Знамя коммунизма» (7 октября 1989 г. № 192 с. 3-4). Сведения об авторах очерковых материалов приведены в разделе «Наши авторы».

Календарь содержит ссылки на полнотекстовые материалы базы данных «Статьи об Ангарске». Все Календари знаменательных и памятных дат города Ангарска, выпущенные библиотекой с 2016 по 2023 год, доступны пользователям на сайте ангарской Централизованной библиотечной системы https://cbs-angarsk.ru, в разделе «Об Ангарске. Литература о городе».

Пособие адресовано работникам библиотек, преподавателям, студентам и школьникам, сотрудникам средств массовой информации, краеведам и всем, кто интересуется историей и современной жизнью города. Материалы пособия окажут помощь в подготовке массовых мероприятий, поиске информации краеведческого характера, при выполнении краеведческих справок.

Календарь не претендует на полноту отражения всех юбилейных событий. Составители будут благодарны за предложения и отзывы об издании и выражают благодарность всем, кто участвовал в подготовке Календаря.

Знаменательные и памятные даты Ангарска и Ангарского района на 2024 год

1 января 1969 г. 55 лет со дня открытия библиотеки № 7 Муниципального бюджетного учреждения культуры Ангарского городского округа «Централизованная библиотечная система». Библиотека открылась как универсальная публичная библиотека для детей и взрослых. С 1 апреля 2008 года имеет статус детской библиотеки.

Лит.:

Аксенова, А. «Дружить с природой все должны» / А. Аксенова // Свеча. — 2011. — 23-30 июня (№ 24). — С. 12. — Электронная копия доступна на сайте Централизованной библиотечной системы г. Ангарска. URL: https://clck.ru/36acEZ (дата обращения: 20.09.2023).

Дорошенко, Н. А почитать? / Н. Дорошенко // Время. — 2012. — 15 сент. (№ 100). — С. 4. — Электронная копия доступна на сайте Централизованной библиотечной системы г. Ангарска. URL: https://clck.ru/36acEn (дата обращения: 20.09.2023).

Библиотека No 7 Хранители истории современности истории ангарской библиотечной Централизованной системы библиографический указатель сост. H. A. Хивратова. – Ангарск, 2016. – C. 110-112. – Электронная копия доступна на сайте Централизованной библиотечной системы Ангарска. https://clck.ru/36acF3 URL: (дата обращения: 20.09.2023).

3 января 1964 г.

Георгию Крюкову 60 лет Борисовичу Ангарск Иркутской области), (03.01.1964, Γ. учителю, драматургу, писателю, руководителю юношеского театра «Дионис». Работал учителем русского языка и литературы в школах Ангарска. С 1996 до 2023 года преподавал в ангарском лицее № 1. Автор учебных программ «Зарубежная литература: писатели Западной Европы и США» «Литературная Сибирь». Автор-составитель антологии малой сибирской прозы XIX века «Чудный храм» (2021).

Лит.:

Крюков Георгий Борисович // Ангарск литературный : справочник-антология / сост. В. В. Дмитриевский. — Иркутск, 2018. — С. 192-197. Крюков, Г. «Литературная Сибирь» родом из Ангарска / Г. Крюков ; беседовала А. Саткина // Свеча. — 2019. — 5-12 дек. (№ 46). — С. 9.

День рождения Георгия Борисовича Крюкова. — Текст : электронный // Централизованная библиотечная система г. Ангарска : [сайт]. — 2021. — URL: https://clck.ru/354SWT (дата обращения: 20.09.2023).

Крюков, Г. 100 лет без читателя / Г. Крюков; беседовала А. Тюльпанова // Время. – 2021. – 2 дек. (№ 91). – С. 14. – Электронная копия доступна на сайте Централизованной библиотечной системы г. Ангарска. URL: https://clck.ru/36acPc (дата обращения: 20.09.2023).

Павлюченко, О. «Чудный храм» сибирской литературы / О. Павлюченко // Свеча. -2021. -2 дек. (№ 45). - С. 11.

4 января 1969 г. **55 лет Шубниковой Светлане Александровне** (04.01.1969, Тюмень), художнику-керамисту, живописцу, графику, члену Союза художников

России (2006), преподавателю Детской художественной школы № 1 города Ангарска (2002–2013). Произведения находятся в Ангарском городском музее и в частных коллекциях.

Лит.:

[Шубникова Светлана Александровна] : [биография] // Художники Ангарска : каталог работ ангарских художников / автор проекта И. А. Михаленко. — Ангарск, 2014. — С. 200—202.

Шубникова Светлана Александровна: [библиография] // Художники Иркутской области: посвящается 80-летию Иркутской области и 85-летию ИРО ВТОО «Союз художников России» / сост. Н. С. Сысоева; авт. предисл.: Т. Г. Ларева [и др.]. – Иркутск, 2017. – С. 310-311, 429.

Инёшина, В. КераМистика Светланы Шубниковой / В. Инёшина // Свеча. — 2019. — 28 февр. (№ 7). — С. 10. — Электронная копия доступна на сайте Централизованной библиотечной системы г. Ангарска. URL: https://clck.ru/36acia (дата обращения: 25.07.2023).

4 января 1939 г.

85 лет Талдоновой Валентине Дмитриевне (04.01.1936, с. Королевка Новосибирской области), врачу-терапевту, заместителю главного врача по лечебной части городской больницы № 2 (1970), почетному гражданину города Ангарска (2015).

Лит.:

Курмазова, А. Напоследок / А. Курмазова // Время. -2015. -30 апр. (№ 45). - С. 3. - Электронная копия доступна на сайте Централизованной библиотечной системы г. Ангарска. URL: https://clck.ru/36acvk (дата обращения: 20.09.2023).

Талдонова Валентина Дмитриевна // Энциклопедия Ангарска: от A до \mathfrak{A} / сост. Л. А. Давыдова. — Ангарск, 2021. — Т. 1. — С. 243.

6 января 1964 г.

60 лет Томилову Геннадию Анатольевичу (06.01.1964, г. Ангарск), резчику по бересте, художнику архитектурной группы в научно-исследовательском институте «Стройпроект» (1988–1991).

Лит.:

[Томилов Геннадий Анатольевич] : [биография] // Художники Ангарска : каталог работ ангарских художников / автор проекта И. А. Михаленко. — Ангарск, 2014. — С. 171—173.

22 января 1999 г.*

25 лет со дня регистрации общественнополитической газеты «Ангарские ведомости» (22.01.1999, Ангарск).

Лит.:

«Ангарские ведомости» вошли в уникальную коллекцию // Ангарские ведомости. — 2011. — 15 сент. (№ 61). — C. 11.

«Ангарские ведомости», газета // Энциклопедия Ангарска: от A до Я / сост. Л. А. Давыдова. – Ангарск, 2021. - T. 1. - C. 28-29.

25 января 1964 г.

образования 60 лет co ДНЯ научноисследовательского института биофизики, крупнейшего стране научнофилиала В исследовательского учреждения, решавшего задачи медицинского сопровождения производства Комбината-16. По ракетных топлив приказу здравоохранения РФ НИИ был министерства реорганизован перешел ПОД юрисдикцию министерства образования, стал одним подразделений структурных Ангарской государственной технической академии (2002). Деятельность института направлена на фундаментальные и прикладные исследования по проблемам токсикологии и экологии.

Лит.:

Светлова, Д. Минобороны доверило госзаказ ангарским ученым / Д. Светлова // Свеча. — 2014. — 23—30 янв. (N2 3). — С. 4.

Бритова, И. Под грифом «секретно» / И. Бритова // Ангарские ведомости. -2016. -18 мая (№ 41). - С. 6. - Электронная копия доступна на сайте Централизованной библиотечной системы г. Ангарска. URL: https://clck.ru/36ad2u (дата обращения: 20.09.2023).

Филиал № 5 НИИ биофизики (ФИБ-5) // Энциклопедия Ангарска: от А до Я / сост. Л. А. Давыдова. – Ангарск, 2021. – Т. 1. – С. 267–268.

30 января 1944 г. *

80 лет Середкину Александру Ивановичу (30.01.1944, г. Алдан, Якутия), ангарскому краеведу. Живет в Ангарске с 1959 г. Окончил Иркутский политехнический институт по специальности «промышленно-гражданское строительство» (1963). Работал инженером-строителем. Занимается изучением истории городов Ангарска и Бодайбо. Лит.:

Середкин, А. Слово краеведа / А. Середкин ; беседовала Н. Елькина // Признание. — 2018. — N 42 (февр.). — С. 19.

Краеведы земли Иркутской : биобиблиографический справочник / Иркутская областная государственная универсальная научная библиотека им. И. И. Молчанова-Сибирского ; ред. Л. Олейник. — Иркутск : Принт-Лайн, 2019. — Вып. 1. — С. 203—204.

Середкин, А. Династия краеведов / А. Середкин // Признание. – 2020. – № 56 (июнь). – С. 14.

Середкин, А. Слово краеведа / А. Середкин ; беседовала Н. Елькина // Свеча. — 2022. — 3 февр. (№ 4). — С. 9.

Горбачев, М. Между Октябрьской, Олега Кошевого и ФЗО / М. Горбачев // Ангарские ведомости. -2023.-24 мая (№ 45). - С. 13. - Электронная копия доступна на сайте Централизованной библиотечной системы г. Ангарска. URL: https://clck.ru/36dw7G (дата обращения: 20.09.2023).

3 февраля 1929 г. *

95 лет со дня рождения Васильевой Ксении Федоровны (03.02.1929, д. Варгалик Иркутской области – 18.02.2013, г. Ангарск Иркутской обл.), педагога, создателя и первого директора Дворца пионеров и школьников (1954–1985), почетного гражданина города Ангарска (2010). Награждена «За трудовое медалью отличие» нагрудными знаками «Отличник народного просвещения» (1972) и «Отличник просвещения CCCР» (1979), орденом Дружбы народов (1981).

Лит.:

Васильева Ксения Федоровна // Нет на Земле ответственней призванья. – Ангарск, 2011. – С. 25.

Васильева, К. Ф. «Я жизнь посвятила детям» / К. Ф. Васильева // Дом на Московской, знакомый с детства : история, документы, воспоминания, очерки, фотографии / ред. Т. М. Носоченко. – Иркутск, 2014. – С. 4–29.

Инёшина, В. «Мы будем помнить тебя живой…» / В. Инёшина // Свеча. — 2014. — 20-27 февр. (№ 7). — С. 5. — Электронная копия доступна на сайте Централизованной библиотечной системы г. Ангарска. URL: https://clck.ru/36ad6S (дата обращения: 20.09.2023).

Инёшина, В. На фасаде дворца творчества появится мемориальная доска / В. Инёшина // Свеча. -2014. -3-10 июля (N 26). - С. 6.

Кобенкова, Т. Дворец пионерский / Т. Кобенкова // Подробности. -2014.-6 нояб. (\mathbb{N} 2 43). - С. 3.

Суханова, М. Памяти Ксении Федоровны / М. Суханова // Время. — 2014. — 20 февр. (№ 19). — С. 2.

Шангина, Е. Песня нашего детства / Е. Шангина // Время. — 2014. — 13 февр. (№ 16). — С. 9. — Электронная копия доступна на сайте Централизованной библиотечной системы г. Ангарска. URL: https://clck.ru/36ad7s (дата обращения: 20.09.2023).

Васильева Ксения Федоровна // Энциклопедия Ангарска: от A до Я / сост. Л. А. Давыдова. – Ангарск, 2021. - T. 1. - C. 69.

11 февраля 1964 г.

открытия Муниципального 60 лет со ДНЯ образовательного бюлжетного дошкольного учреждения «Детский сад присмотра **и оздоровления № 72».** Детский сад «Ласточка» – учреждение Ангарска ДЛЯ детей туберкулезной интоксикацией И первое учреждение на 12 групп.

Лит.:

Кобенкова, Т. Ласточкино гнездо / Т. Кобенкова // Подробности. -2014.-6 марта (№ 8). - С. 6.

Тюльпанова, А. Лучшая в России / А. Тюльпанова // Время. -2017. -4 мая (№ 47). - С. 20. - Электронная копия доступна на сайте Централизованной библиотечной системы г. Ангарска. URL: https://clck.ru/36ad8k (дата обращения: 20.09.2023).

Федотова, Н. Переписывая финалы русских сказок / Н. Федотова // Копейка. — 2017. — 17—23 мая (№ 19). — С. 6.

12 февраля 1924 г.

100 лет со дня рождения Дружинина Василия Нестеровича (12.02.1924, c. Машкино Красноярского края – 25.08.2005, г. Ангарск Иркутской обл.), живописца, участника Великой Отечественной войны. В 1950 году окончил Иркутское художественное училище. С 1951 года работал Ангарске, жил И В трудился художественно-промышленных мастерских В (1986–1989), сотрудничал с Восточно-Сибирским книжным издательством (1985–2000), в начале 90-х годов сотрудничал с издательством «Детская литература», с редакцией журнала «Сибирячок». Член Союза художников России (1995).

Лит.:

[Дружинин Василий Нестерович] : [биография] // Художники Ангарска: каталог работ ангарских художников / автор проекта И. А. Михаленко. – Ангарск, 2014. – С. 56–58.

18 февраля 1959 г.

65 лет со дня рождения Самарина Александра Владимировича (18.02.1959, Ангарск Γ. 12.11.2020, Иркутск), художника, иллюстратора, члена Союза художников России. ангарских Работал В художественномастерских. промышленных Сотрудничал с Восточно-Сибирским книжным издательством, издательством «Детская литература», с редакцией журнала «Сибирячок». Произведения находятся в собраниях Иркутского областного художественного Сукачёва, музея им. В. Π. Ангарского городского музея, Зеленогорского художественного музея, частной галерее «LeArt».

Лит.:

[Самарин Владимирович] Александр [биография] // Художники Ангарска : каталог работ ангарских художников / автор проекта И. А. Михаленко. – Ангарск, 2014. – С. 154-157.

Самарин Александр Владимирович: [библиография] // Художники Иркутской области: посвящается 80-летию Иркутской области и 85-летию ИРО ВТОО «Союз художников России» / сост. Н. С. Сысоева; авт. предисл.: Т. Г. Ларева [и др.]. — Иркутск, 2017. — С. 234—235, 403.

Бритова, И. Разноцветные сказки Александра Самарина / И. Бритова // Ангарские ведомости. -2019. -30 янв. (№ 9). - С. 23.

Сергеева, И. И стать хоть чуточку светлей: [некролог] / И. Сергеева // Время. – 2020. – 19 нояб. (№ 82). – С. 20. – Электронная копия доступна на сайте Централизованной библиотечной системы г. Ангарска. URL: https://clck.ru/36adCG (дата обращения: 20.09.2023).

Сергеева, И. Он был простой вселенский парень / И. Сергеева // Ангарские ведомости. — 2020. — 18 нояб. (№ 98). — С. 14.

Огородникова, Т. Луна на ниточке / Т. Огородникова // Ангарские ворота. -2021. - № 2. - С. 69-72.

27 февраля 1954 г.

70 лет со дня открытия библиотеки № 20 Муниципального бюджетного учреждения культуры Ангарского городского округа «Централизованная библиотечная система». Была открыта как библиотека групкома 121 Ангарского управления строительства. С 1993 года входит в состав ЦБС г. Ангарска под номером 20.

Лит.:

Библиотека № 20 // Хранители истории и современности : из истории ангарской Централизованной библиотечной системы : библиографический указатель / сост. Н. А. Хивратова. — Ангарск, 2016. — С. 124–127. —

Электронная копия доступна на сайте Централизованной библиотечной системы г. Ангарска. URL: https://clck.ru/36acF3 (дата обращения: 20.09.2023).

Никульникова, Е. Женское счастье бывает разным / Е. Никульникова // Ангарские ведомости. — 2020. – 29 янв. (№ 6). – С. 5. – Электронная копия Централизованной сайте доступна на библиотечной системы Ангарска. Γ. https://clck.ru/36adF6 (дата обращения: 20.09.2023). Глебова, О. Историю письменности изучили на практике / О. Глебова // Свеча. – 2022. – 2 июня (№ 20). – С. 9. – Электронная копия Централизованной доступна на сайте

https://clck.ru/36adFT (дата обращения: 20.09.2023).

системы

г.

Ангарска.

3 марта 1969 г. *

55 лет со дня официального открытия ангарского Музея часов, основой для которого послужила частная коллекция Павла Васильевича Курдюкова. Музей часов входит в состав Муниципального учреждения культуры бюджетного Ангарского городского округа «Городской музей». В собрании часов есть экспонаты XVIII – начала XX века стран Западной Европы, России, Японии в корпусах из бронзы и мрамора, фарфора и дерева. В 1993 году музей переехал в отреставрированный специально для него 2-этажный особняк на центральной улице города. В 2021 году экспозиция пополнилась коллекцией из 2000 часов, выпущенных на советских часовых заводах конца 20-х - начала 30-х годов прошлого века.

Лит.:

библиотечной

Инёшина, В. «Время на кончиках пальцев» / В. Инёшина // Свеча. — 2018. — 21—28 июня (№ 24). — С. 11. — Электронная копия доступна на сайте

Централизованной библиотечной системы г. Ангарска. URL: https://clck.ru/36adGn (дата обращения: 21.09.2023).

Инёшина, В. Часы от адмирала / В. Инёшина // Свеча. – 2018. – 29 нояб. – 6 дек. (№ 47). – С. 8.

Тихонова, В. Имена бескорыстия / В. Тихонова // Свеча. – 2018. – 27 дек. –17 янв. (№ 51). – С. 10.

Мамонтова, А. Новые и точные / А. Мамонтова // Время. — 2019. — 18 мая (№ 36). — С. 1—2. — Электронная копия доступна на сайте Централизованной библиотечной системы г. Ангарска. URL: https://clck.ru/36adHL (дата обращения: 21.09.2023).

Бритова, И. Музей часов в апгрейде / И. Бритова // Ангарские ведомости. -2021. -24 нояб. (№ 103). - С. 18.

Городской музей // Энциклопедия Ангарска: от А до Я / сост. Л. А. Давыдова. — Ангарск, 2021. — Т. 1. — С. 94.

Инёшина, И. Сделано в СССР / В. Инёшина // Свеча. – 2021. – 17 июня (№ 22). – С. 8.

Бритова, И. Между прошлым и будущим / фот. Л. Зубкова // Ангарские Бритова ; ведомости. – 2022. – 15 июня (№ 52). – С. 6. – Электронная доступна на сайте копия Централизованной библиотечной системы https://clck.ru/36adK9 г. Ангарска. URL: (дата обращения: 21.09.2023).

Инёшина, В. Возвращающие время / В. Инёшина // Свеча. — 2022. — 16 июня (№ 22). — С. 6.

Инёшина, В. Музей часов «выходит в люди» / В. Инёшина // Свеча. − 2022. − 21 апр. (№ 15). − С. 10.

12 марта 1934 г. * **90** лет со дня рождения Воеводина Константина Борисовича (12.03.1934, с. Ложниково Тарского района Омской области — 23.12.2002, г. Ангарск

Иркутской области), художника-монументалиста, живописна. Работал художником АЭХК на (1957-1997),ВХОДИЛ В группу художников по оформлению Юго-Западного района города Ангарска. монументально-Автор восьми декоративных панно на торцах жилых зданий в Ангарске.

Лит.:

[Воеводин Константин Борисович] : [биография] // Художники Ангарска : каталог работ ангарских художников / автор проекта И. А. Михаленко. — Ангарск, 2014. — С. 35—38.

Константин Борисович Воеводин // Картинная галерея Ангарского электролизного химического комбината. — Ангарск, 2017. — С. 12–15.

16 марта 2014 г.

co ДНЯ открытия Ангарске муниципального сельскохозяйственного рынка «Народный» сниженными пенами. Злесь co торговаться. Главная покупатели ΜΟΓΥΤ особенность рынка - отсутствие перекупщиков, свежие продукты сюда поступают из первых рук.

Лит.:

Вешняя, А. Первый в городе и регионе / А. Вешняя // Подробности. -2014. -20 марта (№ 10). -C. 5.

Лисова, А. Первый в области / А. Лисова // Время. – 2014. – 20 марта (№ 29). – С. 6.

Романова, К. В Ангарске открылся народный рынок / К. Романова // Свеча. — 2014. — 20—27 марта (№ 11). — С. 5. — Электронная копия доступна на сайте Централизованной библиотечной системы г. Ангарска. URL: https://clck.ru/36adab (дата обращения: 21.09.2023).

Саломатова, А. «Рай для гурмана» / А. Саломатова // Восточно-Сибирская правда. –

2014. – 18–25 марта (№ 10). – С. 4.

Кажаева, С. «Народный» рынок – лакомый кусок / С. Кажаева ; беседовала О. Тихая // Время. – 2015. – 12 нояб. (№ 123). – С. 10.

Каменская, Л. Всё для народа / Л. Каменская // Ангарские ведомости. — 2015. — 16 дек. (№ 102). — С. 10–11.

Тихая, О. Народный приговор / О. Тихая // Время. -2015. -21 марта (№ 28). -C.5.

Зимина, М. Первая пятилетка рынка «Народный» / М. Зимина // Ангарские ведомости. — 2019. — 20 марта (№ 24). — С. 14.

22 марта 1929 г.

95 лет со дня рождения Васильевой Валентины Афанасьевны (22.03.1929,Сосновка Л. района Тюменской Укоровского области 20.11.2021, Ангарск), учителя Г. математики средней школы № 10. Имела почетные «Заслуженный учитель РСФСР» (1979),«Народный учитель Российской Федерации» Ангарского (2011),«Почетный гражданин муниципального образования» (1999). Награждена медалью «За трудовую доблесть».

Лит.:

Васильева Валентина Афанасьевна // Время. История. Школа: история ангарского школьного образования, 1947–2006 / сост.: Р. Н. Бизимова, Л. А. Давыдова. – Ангарск, 2007. – С. 8, 32.

Васильева, В. Математический метод Валентины Васильевой / беседовала О. Мирошниченко // Мой Ангарск. — 2012. — 22 авг. (№ 30). — С. 10.

Петров, С. Математический гуру / С. Петров, А. Городской // Ангарские ведомости. — 2015. — 18 марта (\mathbb{N} 21). — С. 3.

Васильева Валентина Афанасьевна : [некролог] // Ангарские ведомости. — 2021. — 24 нояб. (№ 103). — С. 22.

Васильева Валентина Афанасьевна : [некролог] // Время. -2021. -25 нояб. (№ 89). -C.21.

Валеева, Ю. «Глыба человеческого характера» / Ю. Валеева // Ангарские ведомости. — 2022. — 23 нояб. (№ 101). — С. 8 : фот.

Зорина, А. Улица имени легенды / А. Зорина // Ангарские ведомости. — 2022. — 5 окт. (№ 86). — С. 17. — Электронная копия доступна на сайте Централизованной библиотечной системы г. Ангарска. URL: https://clck.ru/36ajQw (дата обращения: 21.09.2023).

Васильева Валентина Афанасьевна. — Текст : электронный // МБОУ «СОШ № 10 с углубленным изучением отдельных предметов» : [сайт]. — URL: https://school10.ru/vasileva_v_a.html (дата обращения: 16.08.2023).

22 марта 1979 г.

45 лет со дня открытия дома культуры «Нива» в селе Савватеевка. Является центром культуры и досуга Савватеевки. Основная цель **учреждения** создание единого культурного территории села. В пространства на ДК «Нива» входит спортивный клуб «Саяны», который занимается проведением мероприятий, призывающих к здоровому образу жизни, а также сельская библиотека. которая организует культурно-досуговые, информационнопросветительские и другие мероприятия для всех категорий населения.

Лит.:

Давидович, Л. Есть для кого! / Л. Давидович // Время. – 2014. – 27 марта (№ 32). – С. 10.

Кобенкова, Т. Центр притяжения / Т. Кобенкова // Подробности. — 2014. — 27 марта (№ 11). — С. 6. Светлова, Д. С «Нивой» по жизни / Д. Светлова // Свеча. — 2014. — 27 марта — 3 апр. (№ 12). — С. 14. Хомкалова, И. В сельский клуб — на огонек! / И. Хомкалова // Признание. — 2014. — № 18 (февр.). — С. 14—15; № 19 (апр.). — С. 8—9.

МАУ АГО «Дом культуры «Нива» // 65 лет на службе у прекрасного. – Ангарск, 2016. – С. 32–33.

Матонина, Л. Подземная тайна Савватеевки / Л. Матонина // Ангарские ведомости. – 2017. – 24 мая (№ 49). – С. 17. – Электронная копия доступна Централизованной на сайте библиотечной Ангарска. URL: системы Γ. https://clck.ru/36ajXs (дата обращения: 21.09.2023). 40 лет на службе у прекрасного // Признание. – 2019. – № 49 (апр.). – С. 44–45. – Электронная Централизованной доступна на сайте Ангарска. библиотечной системы Г. https://clck.ru/36ajZc (дата обращения: 21.09.2023).

28 марта 1959 г. 65 лет Храпову Борису Николаевичу (28.03.1959, г. Анжеро-Судженское Кемеровской области), поэту, музыканту, инженеру-физику, политику, педагогу, лауреату многочисленных фестивалей и конкурсов авторской песни. Возглавлял Ангарское литературное объединение (2005–2008). С 1998 года — организатор и руководитель Клуба авторской песни «Гармония». По его инициативе с 2000 года в ЦРТДиЮ «Гармония» проводится конкурс авторской песни «Апрельская капель» среди учащихся школ, средних и высших учебных заведений.

Лит.:

Борис Храпов Николаевич // Ангарск литературный : справочник-антология / сост. В. В. Дмитриевский. – Иркутск, 2018. – С. 336–338. Решетникова, Л. «Всю душу людям, то есть Вам» / Л. Решетникова // Вся неделя. - 2019. -4 июля (№ 24). – С. 2. – Электронная копия доступна сайте Централизованной на библиотечной системы Ангарска. Γ. https://clck.ru/36ao4i (дата обращения: 21.09.2023).

День рождения Бориса Николаевича Храпова. — Текст : электронный // Централизованная библиотечная система г. Ангарска : [сайт]. — 2021. — URL: https://clck.ru/354SY5 (дата обращения: 21.07.2023).

Храпов Борис Николаевич // Энциклопедия Ангарска: от A до Я / сост. Л. А. Давыдова. — Ангарск, 2021. - T. 1. - C. 274.

4 апреля 1964 г.

60 лет со дня выпуска первой продукции «Мясоперерабатывающий комбинат AO «Ангарский». Это одно из первых предприятий Ангарска. Является одним лидеров ИЗ мясоперерабатывающей отрасли Приангарья. Сегодня продукты, изготовленные мясокомбинатом, можно найти на прилавках не только в Иркутской области, но и в Республике Бурятия, в Забайкальском крае. Неоднократно удостаивался наград конкурса «100 лучших товаров России».

Лит.:

Дягилев, Д. Спутники Ангарска / **Д**. Дягилев // Ангарские ведомости. -2021. -17 марта (№ 20). - С. 22.

Мясоперерабатывающий комбинат «Ангарский» // Энциклопедия Ангарска: от А до Я / сост. Л. А. Давыдова. — Ангарск, 2021. — Т. 1. — С. 158—159.

5 апреля 1994 г. 30 лет со дня образования клуба садоводов «Академия на грядках» во Дворце культуры нефтехимиков. С первого дня клуб возглавляет Целютина. Члены клуба каждый изучают и испытывают на практике до ста сортов и гибридов популярных культур. Ангарчане ведут переписку специалистами питомников co из разных регионов России, идет обмен семенами. Клуб – постоянный участник Международного форума, Байкальского экономического многочисленных награды выставок, имеет области губернатора И города мэра за просветительскую деятельность.

Лит.:

Бритова, И. Юбилей у академиков на грядке / И. Бритова // Ангарские ведомости. -2019. -3 апр. (N28). -C. 13.

Россова, Л. Ее сады всегда цветут / Л. Россова // Признание. -2019. -№ 50 (июнь). - С. 4–5. - Электронная копия доступна на сайте Централизованной библиотечной системы г. Ангарска. URL: https://clck.ru/36aoAD (дата обращения: 21.09.2023).

Россова, Л. Земное счастье / Л. Россова // Время. – 2019. – 11 апр. (№ 26). – С. 22.

15 апреля 1974 г. * **50 лет Кривокрасову Сергею Владимировичу** (15.04.1974, г. Ангарск Иркутской области), советскому и российскому хоккеисту, нападающему, серебряному призеру Олимпийских игр 1998 года в составе сборной России, тренеру.

Лит.:

Братья Кривокрасовы // Ангарск спортивный, 50 лет / сост. В. И. Зуев. — Ангарск, 2001. — С. 15. **Кривокрасов, С. Первый после Харламова** /

С. Кривокрасов ; беседовал М. Горбачев //

Ангарские ведомости. -2016. - 8 июня (№ 48). - C. 5. **Кривокрасов Сергей Владимирович** // Энциклопедия ангарского хоккея / С. Андреев, В. Малеванный, Л. Мухин. - Ангарск, 2019. - C. 14.

16 апреля 1969 г.

55 лет со дня образования народного цирка Дворце «Круг належл» BO культуры «Современник». Основатель – профессиональный артист цирка, ветеран Великой Отечественной войны Певзник Дмитрий Вениаминович. Звание «народный» цирку присвоено в 1973 году. В 1983 которой голу студия, В занимались И молодежь, получила имя «Круг надежд». В народном цирковом коллективе осваивается пять жанров основных циркового искусства: акробатика, жиллнож, воздушная гимнастика, эквилибр, пластика. Коллектив постоянный всероссийских участник международных И цирковых конкурсов.

Лит.:

Народный цирк «Круг надежд» // 65 лет на службе у прекрасного. – Ангарск, 2016. – С. 17. Круг надежд // Профсоюзный вестник. – 2017. – № 5. – С. 53. – (Спец. издание, посвященное празднованию 60-летия со дня пуска Ангарского электролизного химического комбината и 50-летия со дня открытия ДК «Современник»).

Сергеева, И. Наша любовь — навсегда / И. Сергеева // Профсоюзный вестник. — 2017. — № 5. — С. 32—35. — (Спец. издание, посвященное празднованию 60-летия со дня пуска Ангарского электролизного химического комбината и 50-летия со дня открытия ДК «Современник»).

Светлова, Д. Из Сочи – с триумфом / Д. Светлова // Свеча. — 2018. — 14—21 июня (№ 23). — С. 11. — Электронная копия доступна на сайте

Централизованной библиотечной системы г. Ангарска. URL: https://clck.ru/36aoX6 (дата обращения: 21.09.2023).

17 апреля 1944 г.

80 лет со дня присвоения станции Мегет статуса рабочего поселка указом Верховного совета РСФСР. Первое упоминание о Мегете как о железнодорожном разъезде встречается в начале XX века, здесь построена одна из первых в мире магнитных обсерваторий (1914). Поселок Мегет занимает площадь 2752 гектара и находится в 30 километрах от Ангарска.

Лит.:

Матонина, Л. Объединяя силы / Л. Матонина // Ангарские ведомости. -2017. -27 сент. (№ 90). - С. 7.

Дягилев, Д. Здесь их дом / **Д**. Дягилев // Ангарские ведомости. — 2019. — 19 июня (№ 57). — С. 13.

Дягилев, Д. **Мегет победителей** / Д. Дягилев // Ангарские ведомости. -2019. -15 мая (№ 42). - С. 6.

Краснова, О. От будки до телебашни / О. Краснова // Время. -2019.-13 июля (№ 52). - С. 5. - Электронная копия доступна на сайте Централизованной библиотечной системы г. Ангарска. URL: https://clck.ru/36aobV (дата обращения: 21.09.2023).

Бритова, И. Мегетская отличница / **И. Бритова** // Ангарские ведомости. — 2020. — 26 февр. (№ 14). — С. 18. — Электронная копия доступна на сайте Централизованной библиотечной системы г. Ангарска. URL: https://clck.ru/36apBT (дата обращения: 21.09.2023).

Горбачев, М. История поселка начинается с бабушкиного чугунка / М. Горбачев //

Ангарские ведомости. – 2020. – 19 авг. (№ 68). – C. 22.

Е. Чем живешь, Мегет? / Астафьева, Е. Астафьева // Ангарские ведомости. - 2021. -28 июля (№ 62). – С. 12-13. – Электронная копия доступна Централизованной на сайте Ангарска. библиотечной системы Γ. https://clck.ru/36apEw (дата обращения: 21.09.2023). Ветрова, К. В Мегете расширят лесопитомник / К. Ветрова // Восточно-Сибирская правда. – 2021. –

23–29 нояб. (№ 44). – С. 6.

Зарубина, Н. Мегет гордится / Н. Зарубина // Ангарские ведомости. – 2022. – 11 мая (№ 42). – С. 7. экспедиция» Юлии Инёшина. В. «Новая Славновой / В. Инёшина // Свеча. - 2022. -10 февр. (№ 5). – С. 6.

24 апреля 1964 г.

60 лет со дня образования Ангарского местного отделения Всероссийского общества слепых. Организация проводит работу по спортивной, реабилитации, социокультурной социальнопсихологической адаптации людей с серьезными нарушениями зрения. В Ангарском отделении ВОС состоит более трехсот пятидесяти человек. Многие из них поют В вокальном ансамбле «Ивушка».

Лит.:

Удря, О. Руки – наши глаза / О. Удря, Н. Кузьмина; беседовала А. Тюльпанова // Время. – 2018. – 15 нояб. (№ 99). – С. 5.

Удря, О. Не сидите дома! / О. Удря // Ангарские ведомости. – 2019. – 14 дек. (№ 113). – С. 21.

Дягилев, Д. Глоток свежего воздуха / Д. Дягилев // Ангарские ведомости. – 2022. – 27 апр. (№ 37). – С. 14. – Электронная копия доступна на сайте Централизованной библиотечной системы г. Ангарска. URL: https://clck.ru/36apR6 (дата обращения: 21.09.2023).

27 апреля 1914 г.

110 лет со дня рождения Потаповой Ольги Яковлевны (27.04.1914, с. Полянь Славутского района Хмельницкой области — 15.04.1965, г. Ангарск Иркутской области), первостроителя Ангарска, бригадира первой комплексной бригады отделочников, Героя Социалистического Труда. В честь О. Я. Потаповой названа улица Ангарска (1965).

Лит.:

Потапова Ольга Яковлевна // Энциклопедия Ангарска: от A до Я / сост. Л. А. Давыдова. – Ангарск, 2021. - T. 1. - C. 196.

Ангарчане – Герои Социалистического Труда // Признание. — 2022. — № 69 (авг.). — С. 11. — Электронная копия доступна на сайте Централизованной библиотечной системы г. Ангарска. URL: https://clck.ru/36apKg (дата обращения: 26.07.2023).

Метлякова, С. Наша «Железная леди» / С. Метлякова // Ангарские ведомости. — 2023. — 9 марта (№ 20). — С. 17.

Апрель 1954 г.

70 лет со дня открытия Муниципального учреждения бюджетного дополнительного «Дворец образования творчества летей крупнейшего образовательного молодежи», учреждения Ангарска, центра внешкольной работы с детьми и молодежью. Организатором и первым директором дворца была Васильева Федоровна (1954–1985).

Лит.:

Дом на Московской, знакомый с детства : история, документы, воспоминания, очерки,

фотографии / ред. Т. М. Носоченко. — Иркутск : Форвард, 2014. - 232 с.

Сенюкова, О. Дворец творчества детей и молодежи вчера и сегодня / О. Сенюкова // Признание. -2014. -№ 22 (нояб.). - C. 4-9.

МБУДО «Дворец творчества детей и молодежи» // 65 лет на службе у прекрасного. — Ангарск, 2016. — С. 52–53.

Серёгина, В. Место, где дети попадают в сказку, а взрослые — в детство / В. Серёгина // Свеча. — 2019. — 21—28 нояб. (№ 44). — С. 8. — Электронная копия доступна на сайте Централизованной библиотечной системы г. Ангарска. URL: https://clck.ru/36avgA (дата обращения: 12.09.2023).

Шленская. Η. Только так: дополнительное образование / Н. Шленская // Признание. – 2019. – № 48 (февр.). – С. 36–37. – доступна Электронная на копия Централизованной библиотечной системы Ангарска. https://clck.ru/36avhn URL: (дата обращения: 12.09.2023).

Краснова, В. Такое нужное литературное творчество / В. Краснова // Признание. – 2020. – № 55 (май). – С. 22–25. – Электронная копия Централизованной доступна сайте на библиотечной Ангарска. URL: системы Γ. https://clck.ru/36avkU (дата обращения: 12.09.2023). Яцкевич, У. Большая игра / У. Яцкевич // Время. – 2020. – 24 дек. (№ 92). – С. 22. – Электронная Централизованной доступна сайте на Ангарска. библиотечной системы Γ. URL: https://clck.ru/36avoc (дата обращения: 12.09.2023). Дворец творчества летей молодежи Энциклопедия Ангарска: от А до Я / сост. Л. А. Давыдова. – Ангарск, 2021. – Т. 1. – С. 98–99.

Саткина, А. Под звуки горна / А. Саткина // Свеча. — 2022. — 19 мая (№ 18). — С. 6. — Электронная копия доступна на сайте Централизованной библиотечной системы г. Ангарска. URL: https://clck.ru/36avqt (дата обращения: 12.09.2023).

Морозова, И. Ангарск – Камчатка транзит / И. Морозова // Ангарские ведомости. — 2023. — 16 авг. (№ 72). — С. 12. — Электронная копия доступна на сайте Централизованной библиотечной системы г. Ангарска. URL: https://clck.ru/36avtJ (дата обращения: 12.09.2023).

Павлюченко, О. «Равный — равному» / О. Павлюченко // Свеча. — 2023. — 20 апр. (№ 15). — С. 6. — Электронная копия доступна на сайте Централизованной библиотечной системы г. Ангарска. URL: https://clck.ru/36avuw (дата обращения: 12.09.2023).

Шляхов, В. «Крестики-нолики» / В. Шляхов // Ангарские ведомости. — 2023. — 29 марта (№ 26). — С. 12.

1 мая 1939 г. 85 лет Гладыш Тамаре Ивановне (01.05.1939, области), преподавателю Тулун Иркутской иностранных No 27. Внесла языков школы значительный вклад в развитие молодежного движения в городе Ангарске. Создала «Российский молодежный евроклуб», целью которого было сближение народов мира. Имеет звания и награды: «Почетный гражданин Ангарского образования» (2013),муниципального «Отличник народного просвещения» (1988), звание «Заслуженный учитель Российской Федерации» (1997), памятную медаль «За заслуги перед городом» (2011), знак общественного поощрения «75 лет Иркутской области» (2012).

Лит.:

Каправчук, **A.** Почетная ангарчанка «английская королева» / А. Каправчук Подробности. – 2014. – 30 янв. (№ 3). – С. 1, 19. – Электронная доступна копия на Централизованной библиотечной системы г. Ангарска. https://clck.ru/36bgad URL: (дата обращения: 26.07.2023).

Саткина, А. Самое дорогое звание / А. Саткина // Свеча. – 2014. – 30 янв. – 6 февр. (№ 4). – С. 3.

Суханова, М. Учителя в почете / М. Суханова // Время. – 2014. – 30 янв. (№ 10). – С. 2.

Гладыш, Т. «Я люблю этот город» / Т. Гладыш; беседовала И. Сергеева // Ангарские ведомости. — 2015. - 29 апр. (№ 33). — С. 6.

Гладыш Тамара Ивановна // Энциклопедия Ангарска: от А до Я / сост. Л. А. Давыдова. – Ангарск, 2021. - T. 1. - C. 86.

4 мая 1949 г.

75 лет Сердюку Федору Ивановичу (04.05.1945, п. Ангарский), генеральному директору ОАО «Ангарская нефтехимическая компания» (1998–2001, 2004–2012), почетному гражданину города Ангарска (2009).

.Лит**.**:

[Федор Иванович Сердюк] // Ровесник великой Победы : антология произведений о ОАО АНХК / сост. М. Карпеченко. — Иркутск, 2000. — С. 497–501.

Сердюк Федор Иванович // Энциклопедия Ангарска: от A до Я / сост. Л. А. Давыдова. – Ангарск, 2021. - T. 1. - C. 216.

8 мая 1934 г.

90 лет Федотенко Вере Евгеньевне (08.05.1934, г. Красноярск), главному врачу Ангарской областной психиатрической больницы (1965–1992),

почетному гражданину города Ангарска (2009). Имеет нагрудный знак «Отличник здравоохранения» (1978), почетное звание «Заслуженный врач РСФСР» (1992).

Лит.:

Федотенко Вера Евгеньевна // Энциклопедия Ангарска: от А до Я / сост. Л. А. Давыдова. — Ангарск, 2021. - T. 1. - C. 266-267.

18 мая 1939 г.

85 лет Обухову Александру Ивановичу (18.05.1939, прииск Николаевский Красноярского края), поэту, литературоведу, автору девяти сборников стихотворений и литературоведческого исследования «Слово о букве», члену Союза писателей России (2004).

Лит.:

Обухов Александр Иванович // Ангарск литературный : справочник-антология / сост. В. В. Дмитриевский. – Иркутск, 2018. – С. 246—249. Обухов, А. Знакомьтесь: изобретатель СССР и литератор / А. Обухов ; беседовал С. Дубинин // Признание. – 2018. – № 37 (май). – С. 27—31.

Александр Иванович // Писатели Обухов Иркутской области начала XXI века, 2000–2021 : справочник-хрестоматия : в 2 т. С. В. Зубакова. – Иркутск, 2022. – Т. 2. – С. 126–130. Саткина, А. Глашатай весны / А. Саткина // Свеча. – 2022. – 31 марта (№ 12). – С. 9. – Электронная доступна копия на библиотечной Централизованной системы Ангарска. URL: https://clck.ru/36bgd7 (дата обращения 26.07.2023).

О жизни и творчестве Александра Ивановича Обухова. — Текст : электронный // Централизованная библиотечная система г. Ангарска : [сайт]. — URL: https://clck.ru/354Sh8 (дата обращения: 21.07.2023).

19 мая 1989 г.

первого 35 лет co ДНЯ выступления комплексного детского театра «Чуфело» (люди и куклы) Дворца творчества детей и молодежи. Бессменный режиссер и руководитель театра -Любовь Ивановна Багрийчук. В театр принимают детей с пяти лет. Для них разработана программа, предполагает освоение актерского которая мастерства мастерства, актера театра кукол, изготовления кукол технологии И реквизита, сценической речи. Коллектив – активный участник различных конкурсов и фестивалей. Победитель Областного фестиваля детских И юношеских театров «По страничкам любимых сказок» (2023).

Лит.:

Багрийчук, Л. Кукла лечит / Л. Багрийчук // Время. — 2019. — 20 апр. (№ 29). — С. 6. — Электронная копия доступна на сайте Централизованной библиотечной системы г. Ангарска. URL: https://clck.ru/36bgkw (дата обращения: 26.07.2023).

Григорьев, В. Театральный юбилей в год театра / В. Григорьев // Признание. — 2019. — № 48 (февр.). — С. 8—9. — Электронная копия доступна на сайте Централизованной библиотечной системы г. Ангарска. URL: https://clck.ru/36bgmR (дата обращения: 26.07.2023).

23 мая 1949 г. 75 лет со дня рождения Фатеева Виктора Емельяновича (23.05.1949, п. Куйтун Иркутской области — 18.03.2023), архитектора, художникаграфика, дизайнера, преподавателя. Работал в Сибирском филиале проектно-изыскательного института «Оргстройпроект». Преподавал в средней школе № 20, в детской художественной школе № 2. Лауреат Иркутской областной

конференции «Молодость. Творчество. Современность» (1985).

Лит.:

[Фатеев Виктор Емельянович] : [биография] // Художники Ангарска : каталог работ ангарских художников / автор проекта И. А. Михаленко. — Ангарск, 2014. — С. 186-187.

Отрадина, М. «Байкальские пейзажи» / М. Отрадина // Свеча. -2018. -8-15 февр. (№ 5). - С. 10. - Электронная копия доступна на сайте Централизованной библиотечной системы г. Ангарска. URL: https://clck.ru/36bgnU (дата обращения 26.07.2023).

Художник Виктор Фатеев // Ангарские ворота. -2021. - № 6. - C. 66.

25 мая 1954 г. *

70 лет со дня образования народного театра «Чудак» Дворца культуры «Нефтехимик». Звание «народный» присвоено в мае 1959 года. Создатель театра и первый режиссер - Борис Чураков. руководили режиссеры Театром Владимир Либердовский (1961–1966), заслуженный работник культуры России Леонид Беспрозванный (1966-2009). Александр Говорин руководит театром с октября 2009 г. «Чудак» является инициатором двух областных фестивалей: «Ангарская оттепель» и «Театральная осень на Байкале». Коллектив активный участник областных, всероссийских, международных фестивалей. В мае 2020 года театр стал обладателем специального приза международного фестиваля – школы современного искусства «Территория» и Московского музея современного искусства «Полюс. Золотой сезон».

Лит.:

Тюльпанова, А. Папины дочки / А. Тюльпанова // Время. – 2018. – 27 дек. (№ 111). – С. 28.

Сергеева, И. Живут на свете чудаки / И. Сергеева // Признание. — 2019. — № 49 (апр.). — С. 48—51. — Электронная копия доступна на сайте Централизованной библиотечной системы г. Ангарска. URL: https://clck.ru/36bgoH (дата обращения: 26.07.2023).

Сергеева, И. Не каждому дано стать чудаком! / И. Сергеева // Время. — 2019. — 16 мая (№ 35). — Электронная копия доступна на сайте Централизованной библиотечной системы г. Ангарска. URL: https://clck.ru/36bgpE (дата обращения: 26.07.2023).

Серёгина, В. 66 сезон начался с эксперимента / В. Серёгина // Свеча. — 2019. — 10—17 окт. (№ 38). — С. 8.

Павлюченко, О. За верность любительскому театру / О. Павлюченко // Свеча. — 2021. — 8 апр. (№ 13). — С. 8. — Электронная копия доступна на сайте Централизованной библиотечной системы г. Ангарска. URL: https://clck.ru/36bgpg (дата обращения: 26.07.2023).

Бритова, И. Истории от чудаков / И. Бритова // Ангарские ведомости. − 2022. − 22 февр. (№ 16). − С. 23. − Электронная копия доступна на сайте Централизованной библиотечной системы г. Ангарска. URL: https://clck.ru/36bgqx (дата обращения: 26.07.2023).

Глебова, О. Подарок для актеров и зрителей / О. Глебова // Свеча. – 2022. – 31 марта (№ 12). – С. 8. Саткина, А. Успех театра «Чудак» / А. Саткина // Свеча. – 2022. – 13 окт. (№ 39). – С. 7.

5 июня 1929 г. 95лет со дня рожденияЗамащиковойЕлизаветыНиканоровны(05.06.1929,д. Морозово Усольского района– 03.12.2008,г. Ангарск Иркутской области),писательницы,

активного члена Ангарского литературного объединения, автора книги «Дело прошлое».

Лит.:

Замащикова Елизавета Никоноровна // Ангарск литературный : справочник-антология / сост. В. В. Дмитриевский. – Иркутск, 2018. – С. 124–127.

10 июня 1974 г.

50 лет со дня открытия спортивной школы № 2 по решению ангарского городского Совета депутатов трудящихся. В 1996 году МОУДОД «ДЮСШ **№** 2» присвоен статус школы олимпийского резерва. В 2001 году школа МОУДОД «ДЮСШОР переименована В «Сибиряк». В 2003 году В результате реорганизации спортивной школе К присоединена ДЮСШ-1.

Лит.:

Лапова, Н. Слепая лошадь / Н. Лапова ; беседовала О. Князева // Время. — 2018. — 26 мая (№ 50). — С. 3.

Лысов вместо Зварыч // Время. — 2018. — 19 мая (№ 48). — С. 2.

«Сибиряк», спортивная школа олимпийского резерва // Энциклопедия Ангарска: от А до Я / сост. Л. А. Давыдова. — Ангарск, 2021. — Т. 1. — С. 217—218.

15 июня 1959 г.

65 лет co Ангарского **ДНЯ** основания промышленно-экономического техникума. Учреждение образовано постановлением Совета народного хозяйства Иркутского экономического административного района от 15 июня 1959 г. учебно-консультационного на пункта вечерний техникум легкой как промышленности. Приказом министерства легкой промышленности CCCP of 9 кнои 1983 переименовано Ангарский В механикотехнологический техникум легкой промышленности (АМТТЛП). С ноября 2006 года носит название «Ангарский промышленно-экономический техникум».

Лит.:

Бритова, И. Ландшафтный уголок ко дню рождения города подарили сотрудники En+Group и студенты АПЭТ / И. Бритова // Ангарские ведомости. – 2019. – 29 мая (№ 48). – С. 6. Матонина, Л. Круго ты попал в наш АПЭТ! / Л. Матонина // Ангарские ведомости. – 2019. – 9 июня (№ 57). – С. 21. – Электронная копия Централизованной сайте доступна на Ангарска. библиотечной системы Γ. https://clck.ru/36bgtD (дата обращения: 26.07.2023). Инёшина, В. Ангарские «Росичи» ведут поиски **в прошлом** / В. Инёшина // Свеча. — 2023. — 18 мая $(N_{2} 18)$. – C. 3.

16 июня 1979 г. **45** лет Бардиной Юлии Владимировне (16.06.1979, г. Ангарск Иркутской области), живописцу, художнику монументально-декоративного искусства, члену Союза художников России (2010). Лит.:

[Бардина Юлия Владимировна] : [биография] // Художники Ангарска : каталог работ ангарских художников / автор проекта И. А. Михаленко. — Ангарск, 2014. — С. 21—22.

Калинчук, А. Ангарск на магнитах, книжках и пряниках / А. Калинчук // Ангарские ведомости. — 2018. - 18 апр. (№ 34). — С. 12.

29 июня 1914 г. * 110 лет со дня рождения Всорова ПавлаВасильевича(29.06.1914.г. БлаговещенскАмурской области – 09.03.1989, г. Ангарск),летчика-штурмовика, Героя Советского Союза.

С августа 1959 года работал в Ангарске в составе военного представительства по приемке продукции нефтехимического комбината. Его именем назван один из переулков Ангарска (1989).

Лит.:

Егорова, В. Честь имею / В. Егорова; беседовала Н. Ожогина // Время. -2020.-28 мая (№ 33). - С. 22. - Электронная копия доступна на сайте Централизованной библиотечной системы г. Ангарска. URL: https://clck.ru/36bguF (дата обращения: 21.09.2023).

Решетникова, Л. Я читаю улицы, как книгу / Л. Решетникова // Вся неделя. -2020. -29 окт. (№ 38). - С. 4.

Яковлева, И. Гордимся и чтим / И. Яковлева // Маяк. – 2020. – № 4 (апр.). – С. 4.

Егоров Павел Васильевич // Энциклопедия Ангарска: от A до Я / сост. Л. А. Давыдова. — Ангарск, 2021. - T. 1. - C. 108-109.

Инёшина, В. Боевой «ястреб» Павла Егорова / В. Инёшина // Свеча. — 2021. — 13 мая (№ 17). — С. 6.

Июнь 1964 г.

60 лет со дня открытия парка Строителей. Вход в парк со стороны улицы Московской выполнен в виде символического ключа от города. В 1972 году в парке установлена стела в честь Ангарска награждения орденом Трудового 27 2017 Красного Знамени. мая на центральном входе в парк, со стороны улицы торжественно им. Чайковского, мемориальный воинам-победителям, комплекс первостроителям Ангарска.

Лит.:

Парк Строителей // Энциклопедия Ангарска: от А до Я / сост. Л. А. Давыдова. — Ангарск, 2021. — Т. 1. — С. 184.

Прохорова, В. Обновленный ключ любимому городу / В. Прохорова ; фото Е. Мамонтова // Ангарские ведомости. — 2023. — 19 июля (№ 63). — С. 11. — Электронная копия доступна на сайте Централизованной библиотечной системы г. Ангарска. URL: https://clck.ru/36bgxC (дата обращения: 21.09.2023).

1 июля 1974 г.

50 лет со дня основания Ангарского завода крупнейшего полимеров, промышленного предприятия в России по выпуску полимерных материалов. Создан в 1974 г. в составе ПО «Ангарскнефтеоргсинтез» (ныне ОАО «АНХК») г. Ангарска. С первого октября 1997 г. выведен структурных подразделений ИЗ состава ОАО «АНХК» и преобразован в самостоятельное дочернее предприятие ОАО «Ангарский завод полимеров». С 10.05.2007 г. входит в состав «НК «Роснефть». Победитель регионального этапа Всероссийского конкурса программы «100 лучших России» номинации товаров В «Продукция производственно-технического назначения». АО «АЗП» продукция Производимая служит химической промышленности, сырьем лля изготовления органических продуктов, упаковки, изделий медицинского назначения, лакокрасочных материалов, теплоизоляции и других промышленных товаров.

Лит.:

Иванова, Н. Юбилейная тонна / Н. Иванова // Время. – 2021. – 16 дек. (№ 95). – С. 7. – Электронная копия доступна на сайте Централизованной библиотечной системы г. Ангарска. URL: https://clck.ru/36bhhs (дата обращения: 21.09.2023). Зорина, А. Дело жизни / А. Зорина // Ангарские

Зорина, А. Дело жизни / А. Зорина // Ангарские ведомости. – 2022. – 7 сент. (№ 77). – С. 11.

Иванова, Н. На благо! / Н. Иванова // Время. – 2022. – 14 апр. (№ 14). – С. 8.

Михайлова, И. Ангарский завод полимеров переработал 25-миллионную тонну сырья / И. Михайлова // Ангарские ведомости. — 2022. — 7 сент. (\mathbb{N} 277). — С. 11.

Ответственность быть лидером // Ангарские ведомости. -2022. -22 июня (№ 54). - С. 11.

Стабильно высокое качество // Ангарские ведомости. -2022. -29 июня (№ 56). - С. 4.

Долгополова, А. Великолепная семерка / А. Долгополова // Ангарские ведомости. — 2023. — 5 июля (№ 59). — С. 12.

Долгополова, А. Привет в будущее / А. Долгополова // Ангарские ведомости. -2023. -31 мая (№ 48). - С. 14. - Электронная копия доступна на сайте Централизованной библиотечной системы г. Ангарска. URL: https://clck.ru/36bhiy (дата обращения: 21.09.2023).

Тихонова, В. Наследники победителей / В. Тихонова // Свеча. -2023.-11 мая (№ 17). - С. 5. - Электронная копия доступна на сайте Централизованной библиотечной системы г. Ангарска. URL: https://clck.ru/36bhjy (дата обращения: 21.09.2023).

4 июля 1984 г.

40 Областного co ДНЯ открытия государственного учреждения автономного здравоохранения «Ангарская городская больница скорой медицинской помощи». В 1984 году по приказу отдела здравоохранения Городская больница № 2 реорганизована Городскую В больницу скорой медицинской помощи. В состав стационар на вошли: 400 поликлиники № 3 и № 4. В 2022 году ОГАУЗ городская «Ангарская больница скорой

медицинской помощи», ОГАУЗ «Ангарская городская больница № 1» и ОГАУЗ «Ангарский перинатальный центр» были объединены в ОГАУЗ «Ангарская городская больница». Главным врачом назначена Кощина Ольга Николаевна.

Лит.:

Нарчук, А. Знак «За содружество» теперь есть и в Ангарске! / А. Нарчук // Признание. -2015. - № 26 (июнь). - С. 4-7.

Лемзякова, Г. С возвращением! / Г. Лемзякова // Время. -2020. -17 окт. (№ 73). - С. 5.

Больница скорой медицинской помощи // Энциклопедия Ангарска: от A до Я / сост. Л. А. Давыдова. — Ангарск, 2021. - T. 1. - C. 64.

Долгополова, А. Наш пациент / А. Долгополова ; фото Л. Зубковой // Ангарские ведомости. -2022. -19 янв. (№ 4). - С. 6.

Инёшина, **В. Было три, стало одно** / В. Инёшина // Свеча. – 2022. – 29 сент. (№ 37). – С. 2.

Лемзякова, Г. К сердцу через... бедро / Г. Лемзякова ; фото Н. Стернина // Время. -2022. -16 июня (№ 23). - С. 1.

Басманов, Б. БСМП — 39 лет на боевом посту / Б. Басманов // Свеча. — 2023. — 6 июля (№ 25). — С. 3. — Электронная копия доступна на сайте Централизованной библиотечной системы г. Ангарска. URL: https://clck.ru/36bhnD (дата обращения: 21.09.2023).

16 июля 1919 г.

105 лет со дня рождения Муратовой Юлии Федоровны (16.07.1919, с. Дая Читинской области — 24.03.2003, г. Кишинев), заведующей отделом пропаганды и агитации горкома КПСС, заместителя председателя объединенного профсоюзного комитета Комбината-16, депутата Ангарского городского Совета трудящихся (1953), председателя

исполкома горсовета, почетного гражданина города Ангарска (1987). Имеет награды: медаль «За доблестный труд в годы Великой Отечественной войны», «За доблестный труд в ознаменование 100-летия рождения В. И. Ленина», «Ветеран труда». Лит.:

Муратова Юлия Федоровна // Энциклопедия Ангарска: от A до Я / сост. Л. А. Давыдова. – Ангарск, 2021. - T. 1. - C. 158.

20 июля 1934 г.* 90 лет Корнильцеву Олегу Борисовичу (20.07.1934, г. Уфа), писателю, члену Союза российских писателей (1993), автору книг «События», «Райские кущи». В Ангарске жил с 1967 до 2022 год. Сейчас живет в Санкт-Петербурге.

Лит.:

Корнильцев, О. «Я сам себе враг» / О. Корнильцев ; беседовала М. Новик // Подробности. -2010. -16 сент. (№ 36). - С. 24.

Корнильцев Олег Борисович // Ангарск литературный : справочник-антология / сост. В. В. Дмитриевский. – Иркутск, 2018. – С. 182–188. Корнильцев, О. Из книги воспоминаний / О. Корнильцев // Время. – 2019. – 8 мая (№ 33). – С. 18–19.

Корнильцев, О. Из книги воспоминаний / О. Корнильцев // Время. – 2020. – 27 июня (№ 41). – С. 6. – Электронная копия доступна на сайте Централизованной библиотечной системы г. Ангарска. URL: https://clck.ru/36dwMu (дата обращения: 21.09.2023).

Корнильцев, О. Счастье рифмуется / О. Корнильцев // Время. – 2020. – 19 марта (№ 21). – С. 21.

День рождения Олега Корнильцева. – Текст : электронный // Централизованная библиотечная

система г. Ангарска : [сайт]. — 2021. — URL: https://clck.ru/36dwUz (дата обращения: 21.07.2023). **Корнильцев, О. Вино с печалью пополам** / О. Корнильцев // Время. — 2021. — 2 сент. (№ 66). — С. 17. — Электронная копия доступна на сайте Централизованной библиотечной системы г. Ангарска. URL: https://clck.ru/36dwXq (дата обращения: 21.09.2023).

Корнильцев Олег Борисович // Писатели Иркутской области начала XXI века, 2000–2021 : справочник-хрестоматия : в 2 т. / сост. С. В. Зубакова. – Иркутск, 2022. – Т. 1. – С. 483–490. Корнильцев, О. Надо следовать за жизнью / О. Корнильцев ; беседовала А. Тюльпанова //

Время. – 2022. – 24 февр. (№ 7). – С. 8.

23 июля 1959 г. **65 лет Мартус Татьяне Леонидовне** (23.07.1959, г. Красноярск), художнику декоративноприкладного искусства, преподавателю Детской школы искусств № 4. Имеет премию губернатора Иркутской области «За профессионализм» (2012), отмечена благодарностью губернатора Иркутской области (2013).

Лит.:

[Мартус Татьяна Леонидовна] : [биография] // Художники Ангарска : каталог работ ангарских художников / автор проекта И. А. Михаленко. — Ангарск, 2014. — С. 99—100.

26 июля 1934 г. 85 лет со дня рождения Алёшина Анатолия Константиновича (26.07.1934, г. Тулун Иркутской области — 17.06.2014, г. Ангарск), начальника Ремонтно-строительного управления, почетного работника топливно-энергетического комплекса (1999), почетного гражданина Ангарска (2014). Награды: нагрудный знак «Отличник

нефтеперерабатывающей и нефтехимической промышленности СССР» (1972), орден Трудового Красного Знамени (1974), медаль «Ветеран труда» (1983), орден «Знак Почета» (1986) памятная общественная медаль «100 лет со дня рождения маршала авиации А. И. Покрышкина» (1997), памятная медаль «За заслуги перед городом» (2011), знак общественного поощрения «75 лет Иркутской области» (2012).

Лит.:

Елькина. Η. Основа жизни Анатолия Константиновича – труд / Н. Елькина // Признание. – 2019. – № 52 (окт.). – С. 14–16. – Электронная доступна копия на Централизованной библиотечной системы Ангарска. https://clck.ru/36bhrr URL: обращения: 21.09.2023).

Алёшин Анатолий Константинович // Энциклопедия Ангарска: от A до \mathfrak{A} / сост. Л. А. Давыдова. — Ангарск, 2021. — Т. 1. — С. 19.

27 июля 1964 г.

60 лет со дня открытия библиотеки № 14 Муниципального бюджетного учреждения Ангарского культуры городского округа «Централизованная библиотечная система». образована Библиотека путем объединения лействовавших в поселке Китой лесосплавной и лесозаводской библиотек. В библиотеке создана музейная экспозиция «Живая старина» (1992). третье место областном конкурсе Заняла В «Библиотека года», в номинации «Краеведческая деятельность городской (в том числе детской) библиотеки» (2017).

Лит.:

Библиотека № 14 // Хранители истории и современности : из истории ангарской

Централизованной библиотечной системы библиографический указатель COCT. H. A. Хивратова. – Ангарск, 2016. – C. 118–119. – Электронная доступна копия на Централизованной библиотечной системы г. Ангарска. URL: https://clck.ru/36acF3 (дата обращения: 21.09.2023).

Зорина, А. Китойская старина / А. Зорина // Свеча. — 2018. — 20—27 сент. (№ 37). — С. 12. — Электронная копия доступна на сайте Централизованной библиотечной системы г. Ангарска. URL: https://clck.ru/36bhyq (дата обращения: 21.09.2023).

Мамонтова, А. Крестик против ящика / А. Мамонтова // Время. — 2018. — 29 нояб. (№ 103). — С. 10.

30 июля 1964 г. **60 лет Моисеву Станиславу Владимировичу** (30.07.1964, Ангарск), декоратору-оформителю. Работал в ангарских художественных мастерских в Художественном центре (1987–2007). Лауреат областных конференций «Молодость. Творчество. Современность» (1990–2000).

Лит.:

[Моисеев Станислав Владимирович] : [биография] // Художники Ангарска : каталог работ ангарских художников / автор проекта И. А. Михаленко. – Ангарск, 2014. – С. 110–111.

4 августа 1954 г. 70 лет со дня рождения Фисенко Виктора Ивановича (04.08.1954, г. Дальнереченск Приморского края — 28.12.2015, г. Ангарск), художника, работника Ангарских художественнопроизводственных мастерских (1980—2007), члена Союза художников России (2007). Произведения находятся в Иркутском областном художественном

музее им. В. П. Сукачёва, Ангарском городском музее, Саянской картинной галерее, частных коллекциях в России и за рубежом.

Лит.:

[Фисенко Виктор Иванович] : [биография] // Художники Ангарска : каталог работ ангарских художников / автор проекта И. А. Михаленко. — Ангарск, 2014. — С. 188—190.

Фисенко, Н. Нам будет его не хватать... / Н. Фисенко // Признание. — 2018. — № 46 (окт.). — С. 27. — Электронная копия доступна на сайте Централизованной библиотечной системы г. Ангарска. URL: https://clck.ru/36bmvT (дата обращения: 21.09.2023).

4 августа 1994 г.

ДНЯ образования акционерного «Каравай». 4 1994 обшества августа хлебокомбинат Ангарский переименован в ОАО «Каравай» и получил статус акционерного общества. Сегодня это группа компаний из пяти производственных площадок в Ангарске, Шелехове, Улан-Удэ и Красноярске. Это три торговые марки: «Бельгийские «Каравай», «Амта», Ассортимент насчитывает более 500 позиший. выпускается более 100 наименований и хлебобулочных изделий, кондитерских – более 300. В сутки компания выпускает до 150 тонн продукции. Предприятие продолжает удерживать лидерство в сфере хлебопечения в Иркутской области.

Лит.:

Денисова, О. АО «Каравай»: работаем от поля до прилавка / О. Денисова ; беседовал Ю. Юдин // Областная. — 2018. — 24–30 окт. (№ 119). — С. 12.

Белкина, А. Продукция пяти ангарских предприятий вошла в число «100 лучших товаров России» / А. Белкина // Ангарские

ведомости. — 2019. — 19 июня (№ 57). — С. 2. — Электронная копия доступна на сайте Централизованной библиотечной системы г. Ангарска. URL: https://clck.ru/36csER (дата обращения: 12.09.2023).

Мустафина, H. «Легендарный «Ангарский лучшей сотне Дарницкий» В России Н. Мустафина // Время. – 2019. – 21 нояб. (№ 89). – С. 3. – Электронная копия доступна на сайте Централизованной библиотечной системы Ангарска. URL: https://clck.ru/36csFh (дата обращения: 12.09.2023).

Дягилев, Д. На каждый стол во благо / Д. Дягилев // Ангарские ведомости. -2021. -28 апр. (№ 34). - С. 14.

«Каравай», акционерное общество // Энциклопедия Ангарска: от A до Я / сост. Л. А. Давыдова. – Ангарск, 2021. – Т. 1. – С. 129–130.

Краснова, О. Хлебушек / О. Краснова // Время. — 2021.-30 дек. (№ 99). — С. 7. — Электронная копия доступна на сайте Централизованной библиотечной системы г. Ангарска. URL: https://clck.ru/36csHg (дата обращения: 12.09.2023).

Михайлова, И. Ангарчане снова в лидерах / И. Михайлова // Ангарские ведомости. — 2022. — 2 нояб. (№ 95). — С. 3. — Электронная копия доступна на сайте Централизованной библиотечной системы г. Ангарска. URL: https://clck.ru/36csKF (дата обращения: 12.09.2023).

5 августа 1949 г. 75 лет со дня первого выпуска газеты «Ангарский строитель» («За сталинские темпы») Ангарского управления строительства. В 1990 году газета «Ангарский строитель» прекратила свое существование.

Готовьте срочно в номер... // Подробности. — 2012. — 2 авг. (№ 30). — С. 5.

Кобенкова, Т. В печать и в свет... / Т. Кобенкова // Подробности. — 2015. — 15 янв. (№ 1). — С. 3. — Электронная копия доступна на сайте Централизованной библиотечной системы г. Ангарска. URL: https://clck.ru/36csPY (дата обращения: 21.09.2023).

14 августа 1974 г.

50 лет Коноваловой Марии Ивановне (14.08.1974, г. Ангарск Иркутской области), российской легкоатлетке. Чемпионка России в беге на 5 000 метров (2009, 2010). Золотой призер чемпионата Европы по кроссу (2005) в командном первенстве и серебряный призер чемпионата Европы по кроссу (2006) в личном первенстве. Завоевала пятое место на Олимпиаде в Пекине (2008) на дистанции 10 000 м.

Лит.:

Данчинова, С. Будем болеть за землячку / С. Данчинова // Свеча. — 2008. — 7 авг. (№ 31). — С. 11.

16 августа 1989 г.

35 лет со дня открытия Муниципального бюджетного общеобразовательного учреждения «Средняя общеобразовательная школа № 12». Направление школы – ТРИЗ-технологии (теория изобретательских задач). решения процессе особое воспитательном внимание здоровьесберегающим уделяется технологиям приемами из арсенала методами познавательной деятельности, активизации роли самостоятельной творческой поисковой работы, формированию у школьников навыков самоконтроля и самооценки.

Муниципальное бюджетное общеобразовательное учреждение «Средняя общеобразовательная школа № 12» // Время. История. Школа: история ангарского школьного образования, 1947—2006 / сост.: Р. Н. Бизимова, Л. А. Давыдова. — Ангарск, 2007. — С. 225—227.

Муниципальное бюджетное общеобразовательное учреждение «Средняя общеобразовательная школа № 12» // Ангарская школа: формула успеха: сборник информационных материалов. — Ангарск, 2014. — С. 19.

24 августа 1984 г.

40 лет Имедееву Александру Анатольевичу (27.08.1984, г. Ангарск), художнику, преподавателю МБОУДОД «Детская художественная школа № 2», члену Союза художников России (2011).

Лит.:

[Имедеев Александр Анатольевич] : [биография] // Художники Ангарска : каталог работ ангарских художников / автор проекта И. А. Михаленко. — Ангарск, 2014. — С. 71—74.

Инёшина, В. «Открытое небо» Александра Имедеева / В. Инёшина // Свеча. — 2019. — 5—12 сент. (№ 33). — С. 7. — Электронная копия доступна на сайте Централизованной библиотечной системы г. Ангарска. URL: https://clck.ru/36csXe (дата обращения: 21.09.2023).

1 сентября 1969 г.

55 лет со дня открытия Муниципального бюджетного общеобразовательного учреждения «Средняя общеобразовательная школа № 38». На базе школы организованы городской спортивно-туристический клуб «Вымпел» и военно-патриотический отряд «Пересвет».

Муниципальное бюджетное общеобразовательное учреждение «Средняя общеобразовательная школа № 38» // Время. История. Школа: история ангарского школьного образования, 1947—2006 / сост.: Р. Н. Бизимова, Л. А. Давыдова. — Ангарск, 2007. — С. 315—317.

Муниципальное бюджетное общеобразовательное учреждение «Средняя общеобразовательная школа № 38» // Ангарская школа: формула успеха: сборник информационных материалов. — Ангарск, 2014. — С. 38.

Инёшина, В. «Золотая» тридцать восьмая / В. Инёшина // Свеча. — 2020. — 19 марта (№ 10). — С. 5. — Электронная копия доступна на сайте Централизованной библиотечной системы г. Ангарска. URL: https://clck.ru/36csba (дата обращения: 21.09.2023).

Левченко, О. В новую школу – новизну духа / О. Левченко ; беседовала И. Бритова // Ангарские ведомости. -2020. -2 сент. (№ 73). - С. 5.

Орлова, Е. Капитальный ремонт школы № 38 в цифрах / Е. Орлова // Вся неделя. — 2020. — 19 марта (№ 10). — С. 2.

1 сентября 1969 г.

55 лет со дня открытия Муниципального бюджетного общеобразовательного учреждения «Средняя общеобразовательная школа № 39». В учебном плане предусмотрены профессиональные пробы и социальные практики для кадетов и курсантов профильных классов МЧС, ГУФСИН и пограничной службы ФСБ России.

Лит.:

Муниципальное бюджетное общеобразовательное учреждение «Средняя общеобразовательная школа № 39» // Время. История. Школа: история

ангарского школьного образования, 1947–2006 / сост.: Р. Н. Бизимова, Л. А. Давыдова. – Ангарск, 2007. – С. 318–320.

Муниципальное бюджетное общеобразовательное учреждение «Средняя общеобразовательная школа № 39» // Ангарская школа: формула успеха: сборник информационных материалов. — Ангарск, 2014. — С. 39.

Дягилев, Д. Здесь рождаются офицеры / Д. Дягилев // Ангарские ведомости. — 2019. — 23 окт. (№ 99). — С. 14. — Электронная копия доступна на сайте Централизованной библиотечной системы г. Ангарска. URL: https://clck.ru/36cseq (дата обращения: 21.09.2023).

Инёшина, В. «На рубеже истории» / В. Инёшина // Свеча. – 2020. – 6 февр. (№ 4). – С. 6.

Инёшина, В. Вперед в прошлое! / В. Инёшина // Свеча. – 2021. – 25 февр. (№ 7). – С. 5.

2 сентября 1949 г.

рождения Бусова Сергея ДНЯ (02.09.1949,Михайловича Γ. Смоленск 15.02.2013, г. Ангарск), архитектора, художника, члена Союза художников России (1995). Работал Детской преподавателем завучем В И художественной **№** 1. школе В Ангарских художественно-производственных мастерских (1982–1993). С 1993 года был руководителем группы художников ХЦ АСПО «Ангарскспецстрой».

Лит.:

[Бусов Сергей Михайлович] : [биография] // Художники Ангарска : каталог работ ангарских художников / автор проекта И. А. Михаленко. — Ангарск, 2014. — С. 32—34.

2 сентября 1964 г.

60 лет со дня открытия Муниципального бюджетного общеобразовательного учреждения «Средняя общеобразовательная школа № 6». Школа вошла в программу «Доступная среда для инвалидов и других маломобильных групп населения» (2014).

Лит.:

Муниципальное бюджетное общеобразовательное учреждение «Средняя общеобразовательная школа № 6» // Время. История. Школа: история ангарского школьного образования, 1947—2006 / сост.: Р. Н. Бизимова, Л. А. Давыдова. — Ангарск, 2007. — С. 201—204.

Муниципальное бюджетное общеобразовательное учреждение «Средняя общеобразовательная школа № 6» // Ангарская школа: формула успеха: сборник информационных материалов. — Ангарск, 2014. — С. 14.

Иванова, Н. Школа для всех / Н. Иванова // Время. — 2019. — 30 мая (№ 39). — С. 10. — Электронная копия доступна на сайте Централизованной библиотечной системы г. Ангарска. URL: https://clck.ru/36cskG (дата обращения: 25.09.2023).

Тюльпанова, А. Диагнозам вопреки / А. Тюльпанова // Время. — 2019. — 18 апр. (№ 28). — С. 9. Светлова, Д. Премия от губернатора кадету из школы № 6 / Д. Светлова // Свеча. — 2022. — 17 нояб. (№ 44). — С. 5.

Долгополова, А. Из детства в кадетство / А. Долгополова ; фото Л. Зубковой // Ангарские ведомости. -2023. -22 февр. (№ 16). - С. 17.

5 сентября 1929 г. * **95 лет со дня рождения Устюжанина Федора Тимофеевича** (05.09.1929, д. Менчереп Беловского района Кемеровской области –

13.12.2006), участника Великой Отечественной войны, поэта, писателя, журналиста, учителя. На станцию Китой прибыл в феврале 1951 года. сооружения строившегося готовые города. С 1963 года, в течение 25 лет, работал директором вечерней средней исправительно-трудовой колонии особого режима 272/7 (1963–1988). Награжден медалью отвагу», знаком «Отличник народного просвещения СССР».

Лит.:

Устюжанин Федор Тимофеевич // Ангарск поэтический : антология. — Ангарск, 2006. — С. 310-313.

Устюжанин Федор Тимофеевич // Ангарск литературный : справочник-антология / сост. В. В. Дмитриевский. – Иркутск, 2018. – С. 310—313. Устюжанин Федор Тимофеевич // Энциклопедия Ангарска: от А до Я / сост. Л. А. Давыдова. – Ангарск, 2021. – Т. 1. – С. 185.

92 года со дня рождения Федора Тимофеевича Устюжанина. — Текст : электронный // Централизованная библиотечная система г. Ангарска : [сайт]. — URL: https://clck.ru/354Sp9 (дата обращения: 21.07.2023).

20 сентября 1929 г.

95 лет со дня рождения Щедровой Любови Ивановны (20.09.1929, д. Засопка Забайкальский край – 31.10.2006, г. Ангарск Иркутской области), писательницы, члена Союза писателей середины 50-x Ангарске жила c годов, с 1965 года стала посещать Ангарское ЛИТО, печататься в городских и областных газетах. Автор фантастического романа «Ингода», «Бесконечность начала». Любовь Ивановна составитель нескольких сборников произведений

ангарских литераторов: «Грани», «Полвека от войны», «Подсказала строку Ангара».

Лит.:

Кудашкина, Н. Ее оружие / Н. Кудашкина // Время. – 2007. – 25 окт. (№ 120). – С. 15.

Полевой, А. Памяти автора «купающегося заката» / А. Полевой // Вся неделя. -2014.-2 окт. (№ 38). - С. 27.

Саткина, А. В ожидании книги воспоминаний / А. Саткина // Свеча. — 2014. — 2—9 окт. (№ 39). — С. 15. Хивратова, Н. Но в зал гляжу и вижу гуд сердец / Н. Хивратова // Признание. — 2014. — № 22 (нояб.). — С. 20—21. — Электронная копия доступна на сайте Централизованной библиотечной системы г. Ангарска. URL: https://clck.ru/36ctDS (дата обращения: 21.09.2023).

Щедрова Любовь Ивановна // Ангарск литературный : справочник-антология / сост. В. В. Дмитриевский. – Иркутск, 2018. - C. 366-373. **Сазонов, В. Любовь Ивановна** / В. Сазонов // Ангарские ворота. – 2022. - N = 2. - C. 44-46.

Щедрова Любовь Ивановна // Писатели Иркутской области начала XXI века, 2000–2021 : справочник-хрестоматия : в 2 т. / сост. С. В. Зубакова. – Иркутск, 2022. – Т. 2. – С. 532–539. Щедрова Любовь Ивановна. – Текст : электронный // Централизованная библиотечная система г. Ангарска : [сайт]. – URL:

система г. Ангарска : [сайт]. – URL: https://clck.ru/354Spq (дата обращения: 21.07.2023).

28 сентября 1934 г. 90 лет Гурулёву Альберту Семеновичу (28.09.1934, г. Спасск Приморского края), писателю, журналисту, члену Союза писателей СССР (1969). Работал в газетах «Советская молодежь», «Знамя коммунизма».

Альберт Семенович // Гурулёв Ангарск литературный : справочник-антология / сост. В. В. Дмитриевский. – Иркутск, 2018. – С. 96–101. **День рождения Альберта Семеновича Гурулёва.** – электронный Централизованная Текст // библиотечная система г. Ангарска: [сайт]. – 2021. – https://clck.ru/36ctQs URL: (дата обращения: 21.09.2023).

Гурулёв Альберт Семенович // Писатели Иркутской области начала XXI века, 2000–2021 : справочник-хрестоматия : в 2 т. / сост. С. В. Зубакова. – Иркутск, 2022. – Т. 1. – С. 228–233.

Сентябрь 1954 г.

70 лет со дня введения в эксплуатацию Иркутской теплоэлектроцентрали № 10 (ТЭЦ-10) — крупнейшей тепловой электростанции Иркутской области, расположенной в городе Ангарске.

Лит.:

Тепло и свет Ангарска : сборник статей к 50-летию г. Ангарска / ред. Л. В. Дерменёва. – Иркутек : Оттиск, 2001. – 171 с.

Иванова, Н. В десятку! / Н. Иванова // Время. — 2019. — 19 сент. (№ 71). — С. 10. — Электронная копия доступна на сайте Централизованной библиотечной системы г. Ангарска. URL: https://clck.ru/35oDiV (дата обращения: 21.09.2023).

Теплоэлектроцентраль № 10 **(ТЭЦ-10)** // Энциклопедия Ангарска: от A до Я / сост. Л. А. Давыдова. — Ангарск, 2021. — Т. 1. — С. 246—247.

Долгополова, А. Киловатты ответственности / А. Долгополова ; фото Л. Зубковой // Ангарские ведомости. -2023. -1 февр. (№ 9). - С. 11.

Лапшин, М. Безопасная гавань / М. Лапшин // Ангарские ведомости. — 2023. — 24 мая (№ 45). — С. 11.

Сентябрь 1959 г.

65 лет со дня основания Ангарского гипсового завода. В 1973 году Ангарский завод гипсовых изделий был переименован в Ангарский завод стройматериалов. В 2002 году предприятие перешло в частные руки. ООО «МиксГипс» выпускает строительные материалы на основе заводу 2019 году было вручено о регистрации товарного свидетельство «Ангарский гипс».

Лит.:

Акцент на качество // Ангарск промышленный и торговый : сборник о современном промышленном и потребительском рынке г. Ангарска Иркутской области // ред.: А. Я. Глушков, Л. Елизарова. – Иркутск, 2007. – С. 10–11.

Гипсовый завод // Энциклопедия Ангарска: от А до Я / сост. Л. А. Давыдова. – Ангарск, 2021. – Т. 1. – С. 84–86.

8 октября 1909 г.

115 лет со дня рождения Тычинина Вячеслава Васильевича (08.10.1909, г. Ново-Александровск Ковенской губернии (ныне г. Зарасай, Литва) — 02.03.1994), писателя, автора книги «Ангарск», члена Союза писателей СССР (1952).

Лит.:

Мутин, В. Первый летописец / В. Мутин // Ангарск на рубеже столетий / сост. В. Мутин. – Иркутск, 2001. – С. 133–136.

Мухин, Л. Не та биография ангарского летописца / Л. Мухин // Вся неделя. — 2009. — 13 окт. (№ 75). — С. 7.

Середкин, А. О писателе «рабочей темы» / А. Середкин // Признание. — 2015. — № 25 (апр.). — С. 14. — Электронная копия доступна на сайте Централизованной библиотечной системы г. Ангарска. URL: https://clck.ru/36ctjD (дата обращения: 25.09.2023).

Тычинин Вячеслав Васильевич // Ангарск литературный : справочник-антология / сост. В. В. Дмитриевский. – Иркутск, 2018. – С. 304—309. 112 лет со дня рождения Вячеслава Васильевича Тычинина. – Текст : электронный // Централизованная библиотечная система г. Ангарска : [сайт]. – 2021. – URL: https://clck.ru/36cto7 (дата обращения: 21.07.2023).

9 октября 2014 г.

10 лет со открытия информационно-ДНЯ центра «Русский образовательного музей: виртуальный филиал» на базе отдела искусств Центральной городской библиотеки Муниципального бюджетного учреждения культуры Ангарского городского округа библиотечная «Централизованная система». Интернет-портал «Русский музей: виртуальный оперативно филиал» позволяет получать информацию о событиях в жизни Русского музея и его виртуальных филиалов, делиться опытом работы, доступ получать мультимедийным программам, «посешать» музея, выставки Русского изучать русское искусство с помощью электронных учебников, совершать «прогулки с виртуальными филиалами» по городам-участникам проекта и многое другое.

Лит.:

Павлюченко, О. С гидом по 18 веку / О. Павлюченко // Свеча. -2021. -1 апр. (№ 12). - С. 7.

Саткина, А. К поиску нового и закреплению старого готовы! / А. Саткина // Свеча. — 2022. — 3 нояб. (№ 42). — С. 7.

Отрадина, М. «Помаши Питеру ручкой!» / М. Отрадина // Свеча. — 2023. — 10 авг. (№ 30). — С. 6. — Электронная копия доступна на сайте Централизованной библиотечной системы г. Ангарска. URL: https://clck.ru/36ctuQ (дата обращения: 21.09.2023).

Павлюченко, О. «Время шагать вперед» / О. Павлюченко // Свеча. — 2023. — 22 июня (№ 23). — С. 7.

Павлюченко, О. Кино о Санкт-Петербурге в Ангарске / О. Павлюченко // Свеча. — 2023. — 2 февр. (№ 4). — С. 6.

20 октября 1999 г.

25 лет со дня основания ювелирной фирмы «Изумруд. Ангарск». Все магазины фирмы выполнены в едином стиле. Посетители здесь могут выбрать не только драгоценности, но и подарки — замечательную посуду из серебра, сувенирные изделия из драгоценных металлов, предметы интерьера.

Лит.:

Ювелирная фирма «Изумруд. Ангарск» // Весь Ангарск в лицах и фактах : справочник. – Иркутск, 2011. – С. 125.

7 ноября 1959 г.

65 лет Кузнецову Михаилу Александровичу Луговской Мамско-Чуйского (07.11.1959,П. художнику. Работал района), В Ангарских художественно-производственных мастерских (1986–2007). Произведения художника находятся городском Ангарском музее, частных коллекциях Москвы и Парижа, а также в Америке, Германии, Южной Африке, Турции, Китае, Англии.

[Кузнецов Михаил Александрович] : [биография] // Художники Ангарска : каталог работ ангарских художников / автор проекта И. А. Михаленко. — Ангарск, 2014. — С. 71—74.

Кузнецов, М. Красота, перенесенная на холст / М. Кузнецов ; беседовала И. Бритова // Ангарские ведомости. -2019. -24 апр. (№ 35). - С. 3.

Инёшина, В. Незнакомый Кузнецов / В. Инёшина // Свеча. — 2022. — 20 янв. (№ 2). — С. 7. — Электронная копия доступна на сайте Централизованной библиотечной системы г. Ангарска. URL: https://clck.ru/36cuHm (дата обращения: 21.09.2023).

7 ноября 1944 г.

80 лет Коту Анатолию Яковлевичу (07.11.1944, ст. Белая Усольского р-на Иркутской обл.), художнику, коллекционеру. В Ангарске живет и работает с 1969 года. Работал в Ангарских художественно-производственных мастерских (1991–2003).

Лит.:

[Кот Анатолий Яковлевич] : [биография] // Художники Ангарска : каталог работ ангарских художников / автор проекта И. А. Михаленко. — Ангарск, 2014. — С. 84—85.

9 ноября 1964 г.

60 лет Атавину Леониду Вильямовичу (09.11.1964, Ангарск Иркутской области), художнику, живописцу.

Лит.:

[Атавин Леонид Вильямович] : [биография] // Художники Ангарска : каталог работ ангарских художников / автор проекта И. А. Михаленко. — Ангарск, 2014. — С. 12—14.

10 ноября 1939 г.

85 лет со дня рождения Матвеева Александра Сысоевича (10.11.1939, д. Малая Красноярка Кыштовского района Новосибирской области — 31.08.2012), живописца, художника декоративноприкладного искусства. Работал в Ангарских художественно-производственных мастерских (1957–2000).

Лит.:

[Матвеев Александр Сысоевич] : [биография] // Художники Ангарска : каталог работ ангарских художников / автор проекта И. А. Михаленко. — Ангарск, 2014. — С. 101—102.

15 ноября 1954 г. *

70 лет со дня рождения Князева Юрия Владимировича (15.11.1954, г. Слюдянка Иркутской области — 02.09.2022, г. Ангарск Иркутской области), драматурга, писателя, члена Союза российских писателей (1995).

Лит.:

Князев Юрий Владимирович // Ангарск литературный : справочник-антология / сост. В. В. Дмитриевский. — Иркутск, 2018. — С. 151–155.

День рождения Юрия Владимировича Князева. — Текст : электронный // Централизованная библиотечная система г. Ангарска : [сайт]. — 2020. — URL: https://clck.ru/36cuRf (дата обращения: 21.09.2023).

«В его пьесах — правда...» : [некролог] // Ангарские ведомости. — 2022. — 7 сент. (№ 77). — С. 22. — Электронная копия доступна на сайте Централизованной библиотечной системы г. Ангарска. URL: https://clck.ru/36cuT7 (дата обращения: 21.09.2023).

Князев Юрий Владимирович // Писатели Иркутской области начала XXI века, 2000–2022 :

справочник-хрестоматия : в 2 т. / сост. С. В. Зубакова. – Иркутск, 2022. – Т. 1. – С. 409–412.

18 ноября 1969 г.

55 лет со дня рождения Яковлева Олега Жамсараевича (18.11.1969, г. Улан-Батор, Монголия — 29.06.2017, Москва), певца, солиста группы «Иванушки International» (1998–2013). В Ангарске учился в общеобразовательной школе № 27, посещал музыкальную школу, занимался в секции легкой атлетики (1977–1986).

Лит.:

Яковлев Олег Жамсараевич, солист популярной российской группы «Иванушки International» // Весь Ангарск в лицах и фактах : справочник. – Иркутск, 2011. – С. 119.

Ноябрь 1964 г.*

60 ДНЯ открытия зоологического комплекса отдела экологии при Муниципальном учреждении бюджетном дополнительного образования «Дворец творчества летей и молодежи» - зоопарка, созданного Надеждой и Анатолием Крепышевыми в качестве «уголка живой природы», – первого в Сибири и на Дальнем Востоке, где, кроме домашних животных, жили и хишники.

Лит.:

Амяга, Г. Берем живьем / Г. Амяга // Время. — 2014. — 20 февр. (№ 19). — С. 5.

Ангарский зоопарк в заметках журналистов / ред. С. Д. Тараненко. – Ангарск : Признание, 2014. – 160 с.

Давидович, Л. У нас есть сплюшка / Л. Давидович // Время. – 2014. – 11 сент. (№ 99). – С. 8. Давидович, Л. Филин снялся в кино, а кур продали / Л. Давидович // Время. – 2014. – 3 апр. (№ 35). – С. 13.

Каправчук, А. В зоопарк – на день рождения / А. Каправчук, А. Вешняя // Подробности. – 2014. – 20 февр. (№ 76). – С. 1, 10.

Павлюченко, О. С днем рождения, зоопарк! / О. Павлюченко // Свеча. — 2014. — 6–13 февр. (№ 5). — С. 16.

Павлюченко, О. Табличку менять не пришлось / О. Павлюченко // Свеча. -2014. -18–25 дек. (№ 50). - С. 19.

Тараненко, С. Живые звери и добрые люди / С. Тараненко // Время. — 2014. — 13 февр. (№ 16). — С. 8.

Тараненко, С. Полвека миру «братьев наших меньших» / С. Тараненко ; беседовал А. Полевой // Вся неделя. -2014.-20 февр. (№ 6). - С. 7.

Павлюченко, О. Коллекция птиц пополнилась / О. Павлюченко // Свеча. — 2015. — 22—29 янв. (№ 2). — С. 19.

Тюльпанова, А. Подайте на квартиру / А. Тюльпанова // Время. — 2016. — 31 марта (№ 32). — С. 7.

Тюльпанова, А. Живой уголок / А. Тюльпанова // Время. — 2019. — 7 марта (№ 17). — С. 24. — Электронная копия доступна на сайте Централизованной библиотечной системы г. Ангарска. URL: https://clck.ru/36cuep (дата обращения: 21.09.2023).

3 декабря 1934 г. 90 лет со дня рождения Кудашкиной Надежды Николаевны (03.12.1934, г. Сталинск (Новокузнецк) Кемеровской области — 19.10.2021, г. Ангарск Иркутской области), педагога, поэтессы, писательницы, руководителя школьной студии «Юланга» («Юные литераторы Ангарска»), члена Союза писателей России (1997).

Кудашкина Надежда Николаевна // Время. История. Школа : история ангарского школьного образования, 1947–2006 / сост.: Р. Н. Бизимова, Л. А. Давыдова. – Ангарск, 2007. – С. 125-126.

Остапенко, Е. Камертон Надежды Кудашкиной / Е. Остапенко // Время. — 2009. — 3 дек. (№ 136). — С. 9.

Кудашкина Надежда Николаевна // Ангарск литературный : справочник-антология / сост. В. В. Дмитриевский. – Иркутск, 2018. – С. 198–201. Рерих, А. «Рукописи не горят…» / А. Рерих // Вся неделя. – 2018. – 18 окт. (№ 39). – С. 17.

Капли росы / Ангарское литературное объединение // Время. -2019. -5 дек. (№ 93). - С. 8.

Коноплева, И. Памяти Н. Н. Кудашкиной / И. Коноплева // Ангарские ворота. -2021. -№ 3. - С. 76.

Павлюченко, О. ...А рукописи остались / О. Павлюченко // Свеча. — 2021. — 28 окт. (№ 41). — С. 7.

Кудашкина Надежда Николаевна // Писатели Иркутской области начала XXI века, 2000–2021 : справочник-хрестоматия : в 2 т. / сост. С. В. Зубакова. – Иркутск, 2022. – Т. 1. – С. 505–509. Кудашкина Надежда Николаевна. – Текст : электронный // Централизованная библиотечная система г. Ангарска : [сайт]. – URL: https://clck.ru/354SvK (дата обращения: 21.07.2023).

4 декабря 1954 г.

70 лет со дня открытия Муниципального бюджетного учреждения дополнительного образования Ангарского городского округа «Центральная детская школа искусств». Школа имеет звание «Образцовое учреждение культуры

Иркутской области» (2001), диплом 1 степени в Областном конкурсе школ искусств (2005), Всероссийского конкурса «Лучшее учреждение дополнительного образования детей» лауреат конкурса «100 лучших школ (2014),реестр России» вошла В «Ведущие учреждения культуры России» (2015). Школа энциклопедию «Одаренные вонла дети будущее России» (2009) за результативность и успешность работы.

Лит.:

Харченко, Н. В добрый путь! / Н. Харченко // Признание. -2018. -№ 44 (июнь). - С. 35. - Электронная копия доступна на сайте Централизованной библиотечной системы г. Ангарска. URL: https://clck.ru/36cuqw (дата обращения: 12.09.2023).

Григорьев, В. Хороший юбилей / В. Григорьев // Признание. -2019. -№ 53 (дек.). - С. 30–31. - Электронная копия доступна на сайте Централизованной библиотечной системы г. Ангарска. URL: https://clck.ru/36cusn (дата обращения: <math>12.09.2023).

Суханова, М. Моя мелодия / М. Суханова // Время. – 2019. – 12 дек. (№ 95). – С. 6.

Тарэева, Л. Этих ребят объединяет фольклор / Л. Тарэева ; беседовал В. Григорьев // Признание. -2019. — № 49 (апр.). — С. 8—9. — Электронная копия доступна на сайте Централизованной библиотечной системы г. Ангарска. URL: https://clck.ru/36cuzg (дата обращения: 12.09.2023).

Бланкова, Н. Наталья Бланкова: «Вижу в своем предмете логику и красоту» / беседовала О. Павлюченко // Свеча. — 2023. — 3 авг. (№ 29). — С. 6. — Электронная копия доступна на сайте

Централизованной библиотечной системы г. Ангарска. URL: https://clck.ru/36cv4W (дата обращения: 12.09.2023).

29 декабря 1959 г.

65 лет Апарченко Ирине Аркадьевне (29.12.159, поселок Тея Красноярского края), поэтессе, ветерану атомной энергетики, заслуженному работнику АЭХК. Первые публикации вышли в 2005 году. Автор сборника стихов «Имя мое – Женшина».

Лит.:

Ирина Апарченко // Ангарск поэтический : антология / сост. И. Ф. Новокрещенных. – Ангарск, 2006. – С. 22–24.

Апарченко, И. На теплых огоньках листвы : [стихи] // Белая радуга : альманах / ред. Л. Белякова. – Иркутск, 2012. – С. 32.

Мазуренко, У. Имя мое — **Афродита** / У. Мазуренко // Свеча. — 2014. — 6—13 марта (№ 9). — С. 11.

Полевой, А. «Я была, я есть, я после буду...» / А. Полевой // Вся неделя. — 2014. — 6 марта (№ 8). — С. 30.

Апарченко Ирина Аркадьевна // Ангарск литературный : справочник-антология / сост. В. В. Дмитриевский. – Иркутск, 2018. – С. 17–20.

День рождения Ирины Аркадьевны Апарченко. — Текст : электронный // Централизованная библиотечная система г. Ангарска : [сайт]. — 2020. — URL: https://clck.ru/354SwM (дата обращения: 21.07.2023).

31 декабря 1934 г.

90 лет со дня рождения Антонова Петра Дмитриевича (31.12.1934, г. Иркутск – 07.08.2016, г. Ангарск), тренера по футболу и хоккею с мячом, заслуженного работника физической культуры

Российской Федерации, почетного гражданина города Ангарска (2009).

Лит.:

Футбол // Ангарск спортивный 50 лет : сборник материалов по истории г. Ангарска / сост. В. И. Зуев. – Ангарск, 2001. – С. 40-41.

Григорьев, В. Дело Петра Дмитриевича живет! / В. Григорьев // Признание. — 2017. — № 35 (февр.). — С. 4—7. — Электронная копия доступна на сайте Централизованной библиотечной системы г. Ангарска. URL: https://clck.ru/36cvHs (дата обращения: 12.09.2023).

Антонов, А. Чтобы победить, надо стать командой / А. Антонов ; беседовала Γ . Лемзякова // Время. — 2019. — 10 окт. (№ 77). — С. 5. — Электронная копия доступна на сайте Централизованной библиотечной системы г. Ангарска. URL: https://clck.ru/36cvL4 (дата обращения: 12.09.2023).

Антонов Петр Дмитриевич // Энциклопедия Ангарска: от A до Я / сост. Л. А. Давыдова. — Ангарск, 2021. - T. 1. - C. 53-54.

Декабрь 1979 г.

45 лет со дня открытия Муниципального учреждения дополнительного бюджетного «Детско-юношеская образования спортивная школа № 3». В декабре 2007 года решением получила коллектива школа измененное наименование: «Муниципальное образовательное учреждение дополнительного образования детей «Детско-юношеская спортивная школа «Сибирь». С 1 января 2019 года школа полностью переведена на реализацию программ спортивной подготовки и имеет название «Муниципальное бюджетное «Спортивная «Сибирь». учреждение школа действуют отделение спортивной В школе

гимнастики, отделение греко-римской борьбы, отделение баскетбола.

Лит.:

Дягилев, Д. В спортшколе «Сибирь» создан фундамент для новых побед / Д. Дягилев // Ангарские ведомости. — 2022. — 28 сент. (№ 84). — С. 8. — Электронная копия доступна на сайте Централизованной библиотечной системы г. Ангарска. URL: https://clck.ru/36cvNR (дата обращения: 12.09.2023).

Зорина, А. Тяни носок! / А. Зорина ; фото Л. Зубковой // Ангарские ведомости. — 2022. — 26 окт. (№ 93). — С. 7.

Топоров, И. «Где родился – там и пригодился» / И. Топоров; беседовала С. Данчинова // Свеча. – 2022. – 21 июля (№ 7). – С. 7. – Электронная копия доступна на сайте Централизованной библиотечной системы г. Ангарска. URL: https://clck.ru/36cvXs (дата обращения: 12.09.2023).

Декабрь 1984 г.

40 лет со дня образования Ангарского клуба садоводов «Надежда» на базе садоводческого товарищества «Нива». С клуба началось садоводческое движение Ангарска.

Лит.:

Россова, Л. Плоды и лица / Л. Россова // Время. – 2018. – 30 авг. (№ 77). – С. 16-17.

Россова, Л. Цветут и пахнут / Л. Россова // Время. — 2019. — 6 июня (№ 41). — С. 22.

Черных, Л. Мы не зря живем на земле / Л. Черных // Время. — 2019. — 14 нояб. (№ 87). — С. 8.

Бритова, И. Подводим итоги дачного сезона / И. Бритова ; фото Л. Зубковой // Ангарские ведомости. -2022.-31 авг. (№ 75). - С. 14. - Электронная копия доступна на сайте

Централизованной библиотечной системы г. Ангарска. URL: https://clck.ru/36cvoq (дата обращения: 12.09.2023).

1979 г. образования 45 лет co народного **ДНЯ** Прибайкальского казачьего ансамбля и танца «Русь» (ДК «Современник»). В 1981 году коллективу присвоено «народный». звание хоровой B 1994 году объединены и хореографический коллективы. В репертуаре ансамбля – более 300 народных песен Центральной России, Северного Кавказа, Сибири и Дальнего Ансамбль Востока. возглавляет заслуженный работник культуры РФ Валерий Домашевский.

Лит.:

«Русь» Домашевский, В. народная, музыкальная / В. Домашевский // Профсоюзный вестник. – 2017. – № 5. – С. 46–47. – Спец. издание, посвященное празднованию 60-летия со дня пуска Ангарского электролизного химического комбината 50-летия И co ДНЯ открытия ДК «Современник».

Данчинова, С. Многие лета, певучая «Русь»! / С. Данчинова // Свеча. — 2019. — 28 марта — 4 апр. (№ 11). — С. 7. — Электронная копия доступна на сайте Централизованной библиотечной системы г. Ангарска. URL: https://clck.ru/36cvtp (дата обращения: 12.09.2023).

Данчинова, С. Семья под названием «Русь» / С. Данчинова // Свеча. — 2019. — 25 апр. — 9 мая (№ 15). — С. 8.

«Современник», дворец культуры // Энциклопедия Ангарска: от A до Я / сост. Л. А. Давыдова. – Ангарск, 2021. – Т. 1. – С. 225.

ГАЗЕТА «АНГАРСКИЕ ВЕДОМОСТИ»

25 лет со дня открытия

22 января 1999 года была зарегистрирована газета «Ангарские ведомости». Изначально планировалось печатать в ней официальную информацию: постановления, решения местной Думы, распоряжения мэра. Однако с первых же выпусков в газете стали размещать и журналистские материалы. Первым редактором газеты стала Анна Кокоурова, руководившая пресс-службой городской администрации.

Следующая веха в развитии газеты «Ангарские ведомости» пришлась на 2007 год. В противовес коммерческим СМИ городу нужна была газета, которая будет сообщать городские новости объективно и непредвзято. «Ангарские ведомости» должны были стать не просто рупором администрации, а информационным продуктом, который будет востребован горожанами, как надежный источник достоверной информации. В этот период газету возглавил журналист Андрей Южаков.

Новейшая история для газеты «Ангарские ведомости» наступила в 2015 году, одновременно с созданием единого Ангарского городского округа. Главным редактором обновленного печатного органа стала Татьяна Габидулина, почти полностью обновился штат редакции, изменился стиль издания. Вышедшие из политического шторма «Ангарские ведомости» сумели вернуть доверие читателей. Как результат — тираж газеты быстро поднялся до рекордных для Ангарска 28 тысяч экземпляров, появилась электронная версия.

Сегодня газету возглавляет Марина Бурдинская, в прошлом телеведущая, редактор местной студии телевидения, руководитель информационно-аналитического отдела администрации города.

— Это ценно, что наши читатели не потеряли интереса к печатному слову, доверяют ему, черпают информацию не в социальных сетях, а на страницах бумажной прессы. Это как предпочтение настоящей книги ее электронной версии. Чтение газеты — это классика. Сегодня миссия «Ангарских ведомостей» заключается в том, чтобы быть на одной волне с читателем, быть его помощником, просветителем и, главное, собеседником.

Главные редакторы: Кокоурова А. А. (1999–2002), Южаков А. В. (2007–2010), Важенина А. С. (2010–2011), Невзорова А. В. (2011–2013), Усов Д. Ю. (2013–2014), Песикова Е. В. (2015), Габидулина Т. Н. (2015–2021), Матонина Л. А. (2021–2022), Бурдинская М. В. (с 2022 г. по настоящее время).

Сергей Ночевной

30 января 1944 года

СЕРЕДКИН АЛЕКСАНДР ИВАНОВИЧ

80 лет

В Ангарске есть человек, которого чаще всего можно увидеть в музеях, в библиотеках, во дворцах культуры, на выставках и концертах. Кажется, что он знает об Ангарске всё. И не жалеет денег, чтобы о городе и его истории узнали другие. Это известный краевед, пенсионер Александр Середкин. Других таких людей я не встречала.

Александр Иванович Середкин родился на прииске Вольный в Якутии в 1944 году, но уже в 1945-м семья переехала в город Свирск Иркутской области, где и прошло его детство.

Именно здесь берет начало его краелюбие и любопытство к локальной истории. В школьные годы Александру нравилась география. Учитель настолько ярко и интересно рассказывал о предмете, что ему захотелось исследовать свой край воочию. Свирск и его окрестности были изучены любопытным подростком вдоль и поперек.

В 1959 году семья Александра переехала в молодой город Ангарск, где он поступил в строительный техникум. Будучи студентом, устроился на работу на должность чертежника строительного отдела института «Гипрогазтоппром» (ныне Ангарскнефтехимпроект). После защиты дипломной работы в 1963 году карьера будущего краеведа стала набирать обороты. Работал в проектных организациях Иркутска конструктором. функции Александра Ивановича входила разработка документации реконструкции объектов бытового обслуживания составление сметно-проектной документации маслозаводов. Работа была ответственная, некоторые проекты и сметы требовалось защищать на уровне столицы. Об этом Александр Середкин всегда говорит с большой скромностью. удовольствием теплотой рассказывает И о «романтическом периоде своей жизни».

Романтическим периодом Александр Иванович называет время работы в экспедициях. Он трудился маршрутным рабочим в геологических отрядах. Довелось побывать в Магаданской и Читинской областях, Хабаровском крае, на Байкале.

С 1980 по 1990 год работал в ангарском институте «Уралпроектмонтажавтоматика». Затем трудился в проектном отделе ОАО «Ангарскремстройпроект».

В 1997 году был принят в Ангарскую городскую больницу N 1 дворником. Обслуживал территорию поликлиники N 1 и площадь вокруг здания Центра иммунологии и аллергии на улице Октябрьской.

В честь 75-летия был награжден почетной грамотой за многолетний труд. В 2021 году получил юбилейную медаль за заслуги перед городом. В августе 2022 года Александр Иванович вышел на заслуженный отдых.

На пенсии появилась наконец возможность целиком отдаться краеведческим исследованиям. Александр Иванович Середкин систематически публиковал краеведческие материалы в периодических изданиях всех уровней: в газетах «Знамя коммунизма» (Ангарск), «Восточно-Сибирская правда» (Иркутск), «Советская молодежь» (Иркутск) и в журналах «Сибирские огни» (Новосибирск), «Байкал» (Улан-Удэ), «Турист» (Москва), «Признание» (Ангарск).

История края стала делом жизни Александра Середкина. В начале 2000-х годов он отдал в отдел краеведения Центральной городской библиотеки телефонные справочники разных лет. Затем стал приносить в библиотеку свои домашние краеведческие запасы. Со временем Александр Иванович превратился в одного из самых щедрых меценатов библиотеки, за что получил благодарственное письмо от директора Муниципального бюджетного учреждения культуры Ангарского городского округа «Централизованная библиотечная система».

Александр Иванович длительное время дружит с Городским музеем. Музею часов он подарил уникальный экспонат — памятный керамический знак «50 лет Ангарскому управлению строительства» и ручные часы. За ценные подарки директор музея объявила Александру Середкину благодарность.

На сегодняшний день Александр Иванович Середкин официально является краеведом Иркутской области. Информацию о нем можно найти в биобиблиографическом справочнике ИОГУНБ им. И. И. Молчанова-Сибирского «Краеведы земли Иркутской». Краевед доказал это звание своим трудом, многолетним поиском интересных сведений о Прибайкалье.

Анастасия Королькова

3 февраля 1929 года

ВАСИЛЬЕВА КСЕНИЯ ФЕДОРОВНА

95 лет со дня рождения

Прошло больше десяти лет после ее ухода, но имя Ксении Федоровны до сих пор звучит во Дворце творчества детей и мололежи как волшебное слово.

Эта маленькая красивая женщина с ямочками на щеках, всегда в туфлях на каблуках и с аккуратной прической, обладала стальным характером. А как иначе она построила бы дворец для детей — Дом пионеров, первое в городе учреждение дополнительного образования?!

B 2024 году ангарский Дворец творчества детей и молодежи отмечает свое 70-летие. Уже из сопоставления этих двух чисел - 70 и 95 - видно, что за работу Ксения Федоровна принялась совсем молодым специалистом.

Родилась она 3 февраля 1929 года в селе Варгалик Тангуйского района Иркутской области. В строившийся Ангарск приехала в начале августа 1953 года по направлению Иркутского областного комитета ВЛКСМ на должность старшей вожатой. 20 мая 1954 года назначена заведующей Домом пионеров, который тогда ютился в двух кабинетах школы № 14. Отныне вся ее жизнь будет связана с ним.

Ксения Федоровна создавала в Доме пионеров первые кружки, закладывала основы и традиции пионерской организации, внешкольной работы, формировала педагогический коллектив.

Сначала Дому пионеров передали здание на улице Октябрьской, затем произошло настоящее чудо – руководство города доверило Ксении Федоровне Васильевой воплощение в жизнь проекта строительства собственного здания Дворца пионеров на улице Московской. Благодаря инициативе, неравнодушию, требовательности, ответственности и безграничной преданности своему делу, при содействии

городских властей и ангарского комсомола, Ксения Федоровна сумела организовать субботники и воскресники, а также посильную работу детей на предприятиях города, собирая средства на строительство, вдохновляя людей, — и уже к 1964 году открыть двери Дворца пионеров и школьников.

30 лет Ксения Федоровна была директором Дворца, и все это время он был центром работы с детьми и молодежью в городе, стоял во главе пионерского движения, активно работал со всеми школами, внешкольными учреждениями, комсомольской организацией.

«Ксения Федоровна была неуспокоенным, неравнодушным человеком, чутким к окружающим, хотя ее характер легким не назовешь, - вспоминает нынешний директор ДТДиМ Ольга Сенюкова. – Своих детей у нее не было, но тем ближе она принимала к сердцу наши судьбы. Память у нее была потрясающая, она относилась к тем, кто проходил через ее жизнь, очень памятливо и сердечно. Она знала всех которые занимались Дворце. детей, во но все коллективы считала частью своей жизни. И не случайно 20 процентов бывших воспитанников возвращались во Дворец педагогами, еще больше – приводили сюда своих детей. История Дворца стала историей ее жизни. Городу с ней повезло!»

Сегодня на фасаде Дворца творчества детей и молодежи установлена мемориальная доска. В ДТДиМ работает музейная экспозиция, посвященная К. Ф. Васильевой. Идея создать музей, чтобы увековечить возникла, когда память, ee Федоровны не стало. Первыми появились стенды в коридоре. Затем на втором этаже Дворца под музейную экспозицию была отдана комната. И сегодня туда часто приходят выпускники, листают альбомы, находят себя на фотографиях и вспоминают Федоровну Васильеву, Ксению первого создательницу Дворца, женщину, с которой городу повезло.

Олеся Полевая

3 марта 1969 года

МУЗЕЙ ЧАСОВ

55 лет со дня открытия

Ангарский городской музей сегодня — это культурнопросветительский центр Ангарского городского округа с креативными и профессиональными сотрудниками, стремящимися сделать музейное пространство современным и более привлекательным для посетителей, но при этом сохранить все то, что было создано Павлом Васильевичем Курдюковым — коллекционером, создателем Ангарского музея часов — и научным составом предыдущих поколений.

музей Ангарский городской во все времена его существования был ярким, наполненным и востребованным. В 60-е годы большое количество посетителей (до 25-30 тыс. в год) со всех уголков нашей огромной страны приезжали взглянуть на удивительный, первый в стране музей часов. Расположенная на улице Глинки экспозиция привлекала своей уникальностью и звуком тикающих механизмов. Стены залов картины советских художников, украшали полученные из Российского художественного фонда (Москва).

Время шло, и музей разделился на три отдела: художественный отдел, музей минералов и Музей часов. В этот период сотрудниками музея были построены экспозиции (Крылова Н. К., Василькова А. Р., Лештаева О. А. – 2008, 2009 гг.) «У каждого времени свои часы» и «Минеральные богатства Сибири». Учреждение шло в ногу со временем, иначе и не могло быть. Ведь в Ангарске правит бал время, прописанное в Музее часов!

Наступил век новых технологий, гаджетов, интерактива. Посетители требовали новых решений, подходов, форм работы, и уже новые сотрудники (Сметнева Н. В., к.и.н., Бартанова Б. В., Скугарева О. А., Чижова И. С., Курочкина Д. Г., Авдеева И. В.) приступили к поиску путей решения поставленных задач.

На помощь пришли конкурсы проектов, на которые выделялись гранты. Это и стало отправной точкой для действий. Все отделы МБУК «Городской музей» подключились к подготовке проектов. На средства, полученные от победы в конкурсах, в Музее часов появились экспонаты для людей с ограниченными возможностями здоровья, интерактивный стол и голографическая пирамида, виртуальные очки. Музей стал более современным.

У Ангарского городского музея была давняя мечта — «поселить» в Музее часов постоянного хранителя времени — «часового мастера», во все отделы приобрести сенсорные киоски для информирования посетителей, поменять устаревшие аудиогиды и т.д.

В 2023 году Ангарский городской музей выиграл субсидию на модернизацию и техническое оснащение музея в рамках нацпроекта «Культура», что позволило ему подняться еще на одну ступеньку, а значит стать более привлекательным для посетителей.

Техническое переоснащение позволило нам исполнить мечту. Сенсорные киоски дают возможность посетителям только прочитать и посмотреть статьи о предметах, но и поиграть, ознакомиться с документами и локациями музейных помещений. Новые аудиогиды позволяют посмотреть экспозиции индивидуально, без группы, но с экскурсионным текстом. Особенно это будет востребовано в летний период, музеи едут туристы из разных когла в наши Приобретенное оборудование: интерактивная ЖК-панель, ноутбук И др. помогает сотрудникам разрабатывать интерактивные экскурсии, программы, квесты.

А еще Музей часов смог организовать уголок часового мастера. И сегодня «Часовщик» встречает гостей в зале XVIII века, сосредоточенный на ремонте часов, но исподволь наблюдая за происходящим, а в ночное время строго следит за поведением часовых механизмов, «настраивая» их на утренний прием посетителей.

Совместно с администрацией Ангарского городского округа, Управлением по культуре и молодежной политике мы многое сделали, чтобы полученная субсидия была представлена качественно. Администрация дополнительно выделила средства на ремонт фондохранения в размере 600 тыс. руб. И приобретенное оборудование поставили в уже обновленное помещение.

2023 год был Годом педагога и наставника, наверное, поэтому Ангарскому музею многое удавалось, ведь наставником для научных сотрудников музея являлся и является Павел Васильевич Курдюков. Благодаря заведующей Музеем часов, кандидату исторических наук Наталье Сметневой в этот юбилейный для наставника год (115 лет со дня рождения) вышла в свет книга «Хранитель времени». В книге Наталья Владимировна, с помощью других сотрудников, сумела собрать по крупицам воспоминания очевидцев, так или иначе связанных с «волшебником поющего времени», а также историю музея и рассказы о некоторых экспонатах.

И это еще не всё! Впереди открытие нового раздела экспозиции — «Магия часового искусства» — в рамках гранта фонда Владимира Потанина.

Вера Павловец

12 марта 1934 года

ВОЕВОДИН КОНСТАНТИН БОРИСОВИЧ

90 лет со дня рождения

Художник Воеводин Константин Борисович родился 12 марта 1934 года в селе Ложниково Тарского района Омской области. В 1952 году приехал в Ангарск, где жил и работал до конца своей жизни.

С 1957 по 1997 год работал художником на Ангарском электролизном химическом комбинате. Вместе с группой

художников занимался оформлением жилого района «Квартал» города Ангарска.

Известен как автор следующих монументально-декоративных панно на торцах жилых зданий в Ангарске:

«Торжество социализма» (1970 г., мозаика, разм. 55 кв. м),

«Воин-победитель» (1970-е гг., мозаика, разм. 55 кв. м),

«Космос» (1971 г., мозаика, разм. 55 кв. м),

«Ангара» (1973 г., мозаика, разм. 55 кв. м),

«Ангара» (1974 г., мозаика, разм. 55 кв. м),

«В Сибирь» (1975 г., мозаика, разм. 60 кв. м),

«Сенатская площадь» (1975 г., мозаика, разм. 55 кв. м).

Много лет был бессменным автором всех новогодних снежных городков, которые сам при помощи лопаты и топора возводил из снега в парке ДК «Современник». Его Деды Морозы, Снегурочки и сказочные персонажи вкупе с большой ледяной горкой радовали горожан каждую зиму.

Он также был одним из организаторов художественных выставок, которые регулярно проводились в ДК «Современник» и были очень востребованы жителями города. Совместно с Ниной Прокофьевной Новокшеновой обеспечивал участие в них известных художников, занимался отбором произведений на выставку, после которой АЭХК обязательно приобретал как минимум одну-две картины для своей галереи. Константин Борисович как художник тоже участвовал в выставках. Говорят, среди выставочных пейзажей и натюрмортов Воеводина не раз встречались портреты его жены Екатерины, которую он очень любил и много писал.

Еще одна работа, которая не обходилась без участия Константина Борисовича, — это оформление праздничной колонны АЭХК на демонстрациях. Колонна украшалась лозунгами, большими плакатами и портретами лидеров нашей страны. Наверное, за время работы на комбинате он перерисовал все политбюро ЦК КПСС. Ему смело доверяли эту работу, несмотря на то, что у художника не было профессионального образования. Константин Борисович был художникомсамоучкой, чем даже гордился.

Чуть позже художник переехал в мастерскую при ЖЭКе, небольшое подвальное помещение нелалеко от ДК «Современник». Там он выполнял разные заказы по оформлению города, например, вывески или афиши... Вся его жизнь и его художественная деятельность в родном городе связана с выполнением универсальных работ, за страшась брался, доказывая Воеводин не тем что цеховой художник должен уметь делать всё: от стенгазеты до монументальных мозаик.

Ольга Новокрещенных

15 апреля 1974 года

СЕРГЕЙ ВЛАДИМИРОВИЧ КРИВОКРАСОВ

50 лет

В апреле 2024 года 50-летний юбилей отметит ангарчанин Сергей Владимирович Кривокрасов, заслуженный мастер спорта, в прошлом успешный хоккеист, а теперь не менее успешный тренер.

Первые шаги в хоккее Сергей Кривокрасов сделал в «Ермаке». На ангарском льду он окреп и получил навыки, позволившие ему начать спортивную карьеру в качестве профессионала. В сезонах 1990-1991 и 1991-1992 он выступал в составе московского «ЦСКА», стал серебряным призером чемпионата СНГ. В составе сборной СССР/СНГ в 1992 году стал чемпионом мира среди молодежи. После этого началась североамериканская эпопея Сергея Кривокрасова.

С 1992 по 1998 гг. нападающий из Ангарска выступал за клуб НХЛ «Чикаго Блэкхокс». В 1998 году в составе сборной России Кривокрасов стал серебряным призером Олимпийских игр в Нагано. В 1999 году участвовал в матче всех звезд НХЛ. Также Сергей Кривокрасов выступал за такие команды,

как «Нэшвил Предаторз», «Калгари Флэймз», «Минессота Уайлд», «Анахайм Дакс». В 2002 году он вернулся в Россию, где в чемпионате Суперлиги выступал за хабаровский «Амур», омский «Авангард», череповецкую «Северсталь», новокузнецкий «Металлург», а также за московские «ЦСКА» и «Динамо».

В 2004 году в составе «Авангарда» завоевал титул чемпиона России.

Сергей Кривокрасов Карьеру игрока завершил в 2008 году. А уже в сезоне 2009-2010 годов, завершив обучение в Высшей школе тренеров (Омск), выступил в качестве помощника главного тренера ХК «Ермак». В следующем сезоне Сергею Владимировичу доверили повести ледовую дружину родного Ангарска в качестве главного тренера. Однако яркие победы «Ермака» в чемпионате ВХЛ чередовались с сериями поражений, обидных команда терять начала позишии в турнирной таблице, и еще до конца сезона клуб расторг контракт со своим именитым воспитанником.

Так Сергей Кривокрасов снова оказался за океаном, но теперь в качестве наставника юниоров 12–18 лет. Сначала он преподавал в хоккейной академии в штате Колорадо, затем продолжил деятельность в штате Флорида, где основал собственную хоккейную школу, которая успешно функционировала на протяжении пяти лет.

В сезоне 2021-2022 гг. хоккейная судьба забросила Финляндию, Кривокрасова В город Хельсинки. где он выступил в качестве ассистента главного тренера Олли Йокинена в хоккейном клубе «JukuritMikkeli». После начала специальной военной операции Сергей Кривокрасов вернулся в Россию. Здесь ему была предложена ассистентская должность тренерском штабе XK «Сибирь» (Новосибирск, КХЛ). Тренерское амплуа Кривокрасова быстро обрело конкретные очертания – он стал тренером спецбригады большинства. Те, кто любит хоккей, знают, насколько важно результативно использовать преимущество, когда кто-то из игроков команды соперника отправляется на скамейку штрафников. Теперь с этим

у «Сибири» проблем нет. А значит, в Новосибирске 50-летие Сергея Кривокрасова отметят с неменьшим удовольствием, чем в родном для него Ангарске.

Сергей Ночевной

25 мая 1954 года

НАРОДНЫЙ ТЕАТР «ЧУДАК»

70 лет со дня открытия

Театр «Чудак» — первый театральный коллектив Ангарска. Он был создан Борисом Чураковым в 1954 году, а в следующем году стал первым творческим коллективом, артисты которого перешагнули порог нового Дворца культуры нефтехимиков, перед этим пройдя от кинотеатра «Победа» до площади Ленина по улице Карла Маркса под звуки духового оркестра!

Звание «народный» театр получил 25 мая 1959 года, одним из первых ста любительских театров Советского Союза и первым в Иркутской области. Эту дату и решили сделать днем рождения театра.

А название «Чудак» появилось только на 30-летие коллектива. «В те годы в репертуаре театра было несколько спектаклей, в названии которых фигурировало слово «чудак», – писала ангарская журналистка Ирина Сергеева к 65-летию театра в журнале «Признание». – И коллектив тогда решил: наш самый главный герой – всегда чудак! Чудак по-хорошему. Леониду И согласно Владимировичу не каждому, Беспрозванному, более сорока лет возглавлявшему театр, суждено стать чудаком. В чем же причина этого особого чудачества? В любви к сцене, ставшей для каждого местом пробуждения добрых чувств, светлых и обнадеживающих мыслей. В возможности творить добро, работать и общаться с единомышленниками».

Леонид Беспрозванный — настоящая легенда «Чудака», легендарная личность Ангарска. В «11-й комнате» Дворца культуры «Нефтехимик», где базируется «Чудак», висит его портрет. Леонид Владимирович, ушедший в 2012 году, до сих пор присутствует на каждой репетиции, при каждом показе спектакля. Здесь он до сих пор — Учитель, наставник, а не просто почетный гражданин Ангарска, лауреат премии ВЦСПС «За достижения в самодеятельном искусстве», заслуженный работник культуры России и единственный в городе обладатель титула «Интеллигент провинции».

Репертуар народного театра под руководством Л. В. Беспрозванного — это более двухсот спектаклей и постановок. Вместе с работами агитбригады «Синяя птица», существовавшей при театре «Чудак» 23 года, число постановок увеличивается до 900.

Актеры театра побывали с гастролями в Москве, Санкт-Петербурге, Сочи, Югре, Омске, Новосибирске, Красноярске, Чите, Братске, Улан-Удэ и в других городах.

Множество памятных встреч, премьер, вечеров прошло в созданном при «Чудаке» клубе любителей театра «Ангарский театрал» (с 2010 года — клуб «Чудаки»), а традиции проводить театральные кафе (капустники) — более 50 лет.

Притягательными для многих театров Сибири и России остаются фестивали «Ангарская оттепель» и «Театральная осень на Байкале», ежегодно организуемые и проводимые «Чудаком» в апреле-мае и августе-сентябре соответственно. С 2013 года фестиваль «Театральная осень на Байкале» носит имя своего создателя — Леонида Владимировича Беспрозванного. В 2023 году он был проведен на берегах Утулика в 28-й раз.

С октября 2009 года главным режиссером «Чудака» стал талантливый ученик Беспрозванного, почетный работник общего образования Российской Федерации Александр Говорин. Художник-постановщик театра — Вячеслав Прошин.

На сегодняшний день в репертуаре «Чудака» – спектакли по пьесам Уильяма Шекспира и Александра Островского, Николая Коляды и Михаила Угарова – как классических,

так и современных авторов. Премьерной в предъюбилейном сезоне стала работа по повести Михаила Булгакова «Собачье сердце» — в инсценировке еще одного воспитанника Леонида Беспрозванного, писателя, драматурга, режиссера Георгия Крюкова.

За 70 лет «Чудак» стал для Ангарска театром, встречи с которым каждые выходные ждут его зрители – преданные поклонники и друзья.

Олеся Полевая

29 июня 1914 года

ЕГОРОВ ПАВЕЛ ВАСИЛЬЕВИЧ

110 лет со дня рождения

29 июня 2024 года исполняется 110 лет со дня рождения человека, чье имя достойно памяти и славы наряду с именами таких героических летчиков, как Иван Кожедуб и Александр Покрышкин.

Речь идет о нашем земляке, ангарчанине, Герое Советского Союза, Егорове Павле Васильевиче.

Родился Павел Васильевич в городе Благовещенск, а в Ангарск приехал в 1959 году, уже уволившись в запас.

149 успешных боевых вылетов совершил в годы Великой Отечественной войны этот героический летчик. А ведь каждый вылет — это подвиг, это риск для жизни, но это и урон врагу! На личном счету Павла Васильевича — восемь подбитых немецких самолетов, 50 автомашин, 14 танков, 15 зенитных артиллерийских орудий, 16 железнодорожных вагонов, железнодорожный мост, а также сотни солдат и офицеров противника. А сколько фашистской техники уничтожили те боевые группы, которые Егоров вел в бой!

Павел Васильевич – из обычной рабочей семьи, и сам он, отучившись, тоже стал рабочим – механиком в зерносовхозе.

Но при этом он мечтал о небе и занимался в аэроклубе. Причем занимался настолько хорошо, что в 24 года стал пилотом-инструктором. В 1940 году окончил военную школу летчиков, а уже в ноябре 1941-го защищал небо в ходе битвы за Москву.

Прямо во время войны Павел Васильевич освоил самолет ИЛ-2 и бил на нем фашистов до конца войны, закончив ее в звании командира полка.

Страницы его боевой биографии достойны романа или кинофильма. Судите сами – вот только пара примеров.

1943 года проводилась начале по одновременному уничтожению 17 аэродромов противника. Два боевых вылета совершил Павел Егоров: на аэродром в село Шаталово и село Боровское. Под Боровским Павлу Васильевичу вступить неравный бой пришлось В сразу с семью истребителями фашистов. При этом его самолет получил повреждения, но Егоров сумел прикрыть самолет товарища от двух фашистских истребителей. С пробитым бензобаком через огонь вражеских зениток Павел Васильевич прорвался на свой аэродром.

В сентябре 1944 года он был ведущим 47 «илов», и эта группа разбомбила мастерские фашистов, на которых они собирали танки.

Таких эпизодов в биографии Егорова П. В. — множество. Ведь за время войны Павел Егоров и его группа совершила множество удачных атак на колонны вражеской техники и места ее расположения. Большая статья с подробным описанием боевых вылетов Павла Васильевича Егорова и их результатов размещена на сайте Международного патриотического интернет-проекта «Герои войны» https://www.warheroes.ru/hero/hero.asp?Hero_id=14010

За свои подвиги Павел Васильевич Егоров имеет множество правительственных наград:

- орден Ленина и медаль «Золотая Звезда» (26.10.1944),
- два ордена Красного Знамени (26.10.1943, 08.07.1943),
- орден Суворова 3-й степени (06.06.1945),

- орден Отечественной войны 1-й и 2-й степени (06.04.1985, 27.01.1943),
 - орден Красной Звезды,
 - орден Александра Невского,
 - польская медаль «За Одру, Нису и Балтику».

Умер героический летчик в Ангарске 9 марта 1989 года.

Память о нем хранят жители Ангарска и жители Приамурья.

Именем прославленного летчика в нашем городе в 2005 году назван переулок, который идет от улицы Файзулина до улицы Чайковского. Ведь именно здесь жил П. В. Егоров, на его доме установлена мемориальная доска.

В городе Биробиджан в 2015 году имя П. В. Егорова было увековечено на отдельном гранитном пилоне Аллеи Героев в Сквере Победы.

Подвиги Павла Васильевича описаны в книге А. Сергиенко «Амурцы-Герои», изданной в Благовещенске ИПК «Приамурье» в 2005 году.

Надежда Краснощёкова

20 июля 1934 г.

КОРНИЛЬЦЕВ ОЛЕГ БОРИСОВИЧ

90 лет

Олегу Борисовичу Корнильцеву в июне 2024 года будет 90 лет.

Человек, с ним незнакомый, наверняка представит себе сморщенного, согнутого в пояснице старика, который, шаркая и кряхтя, с трудом преодолевает расстояние от дивана до стола, чтобы выпить таблетки и снова вернуться на диван. Но при личном знакомстве будет немало удивлен, когда увидит перед собой крепкого, бодрого мужчину с ясным взглядом. И еще больше удивится, если узнает, что пару лет назад, до отъезда

из Ангарска в Санкт-Петербург — поближе к дочери, этот «старик» каждый день работал то метлой, то снеговой лопатой, наводя зимой и летом чистоту и порядок на территории Станции юных техников.

Мое знакомство с Олегом Борисовичем произошло лет 10-12 назад на каком-то мероприятии в библиотеке на площади. Сначала мы просто здоровались, обменивались репликами по поводу литературных событий, но постепенно с обеих сторон появлялось желание расширить знакомство. Причем инициатива исходила от него, и это было естественно. Я знал, что передо мной серьезный писатель, а то, что он супруг рано, к сожалению, ушедшей Веры Захаровой – нашего замечательного поэта прозаика, с которой мне встречаться не устанавливало как бы заочное близкое мое знакомство с ней. Но я никогда бы первым не стал, как говорится, набиваться к нему в друзья. Он сам стал все чаще звонить мне, рассказывал о своей жизни, о своем отношении к разным явлениям действительности. Олег Борисович старше меня почти на 18 лет, но, тем не менее, он предложил, чтобы мы общались на «ты». И я при разговоре с ним испытываю чувство, что это мой ровесник. После его отъезда из Ангарска мы продолжаем перезваниваться, и я очень ценю возможность быть в курсе его жизни и творческих планов.

Несколько обязательных строк из его биографии. Родился в 1934 году в Уфе в семье школьных учителей. В 1941 году вместе с родителями уехал в эвакуацию из рабочего поселка Окуловка, что между Москвой и Ленинградом, на станцию Яя в Кемеровской области. Среднюю школу окончил в селе Венгерово Новосибирской области, затем поступил в Томский политехнический институт, учебу в котором не пришлось окончить. В молодости перепробовал много профессий: был учителем в школе, электриком на заводе, монтажником-верхолазом, рабочим сцены в театре, лектором Всесоюзного общества «Знание», ездил в геологические экспедиции, шесть лет провел в навигации на Оби матросом. В 1967 году приехал в Ангарск, много лет работал на радио Ангарского

нефтехимического комбината. Член Союза российских писателей с 1993 г.

Как и у всех писателей, жизненные наблюдения стали основой его произведений. Он написал не так много, вышло всего две книги: «События» и «Райские кущи» – повесть, литературная воспоминаний также запись иркутского геолога П. Е. Лунёнка. Повесть «Райские кущи» я прочитал, почти не отрываясь. Вроде бы обычные будни корреспондента комбинатовской газеты, но то, как об этом написано, захватывает, детектив. Зримые, как психологические портреты персонажей, великолепно написанные диалоги, характерный, именно корнильцевский, язык. Под стать повести и его рассказы.

Было также около десятка публикаций в различных литературных изданиях. Среди них — воспоминания писателя о своем детстве, пришедшемся на военные годы. Несколько глав из них были напечатаны в альманахе «Ангарские ворота» (№ 5, 2021 г.). В Санкт-Петербурге Олег Борисович закончил писать эти интереснейшие мемуары, будем надеяться, что он найдет возможность их опубликовать. И еще хотелось бы отметить несколько страниц его воспоминаний об общении с Валентином Распутиным и Александром Вампиловым, которые приезжали подальше от суетного Иркутска в Ангарск, чтобы, живя в гостинице, работать над своими произведениями («Ангарские ворота», № 10, 2023 г.). В них характеры и поступки наших выдающихся земляков открываются с неизвестных сторон.

Девяносто лет — возраст, конечно, очень солидный. Но ведь известно: человеку столько лет, на сколько он себя чувствует. И чем интереснее ему жить, тем дольше его век. Я думаю, Олег Борисович Корнильцев достаточно молод, чтобы радоваться жизни и продолжать литературное творчество.

Валерий Дмитриевский

5 сентября 1929 года

УСТЮЖАНИН ФЕДОР ТИМОФЕЕВИЧ

95 лет со дня рождения

Много лет не утихают споры, кто строил город Ангарск – комсомольцы-добровольцы или заключенные Китойлага. Федор Тимофеевич Устюжанин знал эту историю не понаслышке и поделился ею со всеми интересующимися.

Федор Устюжанин родился 5 сентября 1929 года в деревне Менчереп Беловского района Кемеровской области в семье крестьянина. Детство и юность прошли в деревне Пермяки того же района. Там он окончил семь классов и, проработав счетоводом два года, был переведен учителем начальных классов в Пермяковскую семилетнюю школу.

В 1951 году, 19 февраля, в «телячьем вагоне» привезли его на срочную службу в войска МВД, в Китойлаг. Охраняя готовые сооружения будущего АНХК, руководил комсомолом отрядах охраны, участвовал В общеобразовательного обучения заключенных, в организации системы колониях. Будучи председателем отрядной В Наблюдательной комиссии Ангарского горсовета, совместно с прокуратурой города проводил дифференциацию заключенных видам режима: общий, усиленный, строгий, особый, тюремный.

Работал и учился, служил и снова учился. Окончил иркутское педучилище, затем пединститут.

Последние 25 лет перед уходом на пенсию руководил ангарской вечерней средней школой № 1 в колонии особого режима УК 272/7. Впоследствии, под впечатлением работы с осужденными, написал цикл стихотворений под названием «А там, за колючей...». Кстати, этот сборник высоко оценил лауреат Нобелевской премии Иосиф Бродский.

Выйдя в отставку в звании капитана, работал учителем русского языка и литературы, заведующим учебно-

консультационным пунктом, завучем, директором школы, инспектором городского отдела народного образования. Награжден медалью «За отвагу», знаком «Отличник народного просвещения СССР».

Федор Тимофеевич — автор многих статей и очерков, опубликованных в центральных и местных газетах. Был внештатным корреспондентом журнала МВД СССР «К новой жизни», газет «На боевом посту», «За трудовой подъем», «Знамя коммунизма». На страницах ангарской газеты «Свеча» выходили его материалы, вошедшие в историко-документальные издания, посвященные городу. Публиковался в журнале «Сибирь» (Иркутск), коллективных сборниках.

Федор Устюжанин — признанный летописец строительства Ангарска силами заключенных. В воспоминаниях он описывал службу солдат и офицеров Китойлага, условия содержания заключенных, начало перестройки исправительнотрудовой политики.

В предисловии к книге «Безвестные строители» он отметил: «Я пишу о строителях-заключенных, их охранниках, учителях, о простых рабочих. В этом и заключается моя главная трудность... Все строители Ангарска, даже если они и ошибались, достойны благодарной памяти, потому что они оставили после себя прекрасный итог своей деятельности: красивый город и огромный комбинат».

Федор Устюжанин умер уже в наше время, 7 декабря 2006 года, но воспоминаний о нем сохранилось крайне мало, хотя его книги «Безвестные строители» и «А там, за колючей...» можно найти в библиотеках нашего города.

Весной 2020 года в архиве редакции газеты «Свеча» нашли его не вышедшие в печать рукописи со стихами, баснями и материалом о бунте заключенных в Китойлаге. Исторический очерк «Бунт в Китойлаге. Как это было в середине прошлого века» можно прочитать в № 1623 от 11 июня 2020 года: https://svecha-news.ru/novosti/statya/21406/. В редакции его вспоминают как талантливого писателя и просто хорошего человека.

В ноябре 2023 года в руки краеведов Центральной городской библиотеки Ангарска попали несколько папок с надписью «Устюжанин Федор Тимофеевич». Это оказался ценнейший архив: рукопись очерка о строительстве города Ангарска «Безвестные строители» с правками редактора, фотоматериал и рукописные наброски к сборнику рассказов «Трудные университеты». Но самыми ценными, как нам кажется, являются рукописные листы с мыслями и набросками автора, сделанными крайне неразборчивым почерком. Теперь все записи предстоит расшифровать. Будем с нетерпением ждать результата работы.

Анастасия Королькова Олеся Полевая

15 ноября 1954 года

КНЯЗЕВ ЮРИЙ ВЛАДИМИРОВИЧ

70 лет со дня рождения

Драматург родился в Ангарске.

Это звучит непривычно: в городе, где нет даже своего профессионального театра, — и вдруг родился... Но это действительно так: в Ангарске родился, вырос и творчески окреп драматург Юрий Князев.

Он работает электрослесарем на «Иркутскэнерго», по специфике много разъезжает по командировкам, но и в таких нелегких для творчества условиях не в силах преодолеть притяжение письменного стола. Туда влечет его с неизъяснимой и мощной силой дар. Давно сказано: у таланта нет выбора.

Он написал десять пьес (целая библиотека!): «Восемнадцать флорентийских локтей», «Добрун», «Фома фильдекосовый», «Воображаемое пианино», «Отпуск в зимнее время», «Золотые рыбки», «Микро», «Пионерское лето», «Коттедж», «Наплыв».

Драматургия Князева – манящий и обвораживающий художественный мир. В нем столько красок, оттенков, глубин, неожиданностей, удивительных подробностей, откровений... Будто читаешь какой-то очень личный дневник знакомых там очень ситуаций совершенно наблюдений истолкований, неожиданных их зорких и ошеломляющих деталей. Читаешь – и задыхаешься.

Только необходимо соблюсти непререкаемое условие: читать все это без предубеждения — мол, об этом писать можно, а об этом нельзя, это — годится только для личного дневника, а для всеобщего обозрения непригодно.

Таких препозиций пьесы Князева не выдерживают. Это голос свободного от предрассудков человека, не способного соблюдать нормативные ограничения...

Любители дистиллированностей в искусстве на дух не приемлют князевское письмо. Их все коробит и шокирует. Если же театр, драматургия нужны вам не для умиротворения, не для обласкивания души с помощью осиропленной действительности, не для тетешканья, если вы не боитесь, что на раны жизни попадет соль, что вам будет горько и больно, то Юрий Князев — лучший друг, сокровенный собеседник и лекарь.

Уже сами названия его пьес цепляют крючком за душу и зовут в полет разбуженное воображение. Вы только прислушайтесь. Скажем, «Воображаемое пианино».

Когда-то на князевскую пьесу с таким названием напал наш народный театр «Чудак». (Слово «напал» тут не случайное. В отличие от многих других, Князев своих пьес не распространяет, не предлагает, и добыть у него какое-либо его сочинение — дело неимоверной трудности... Эта пьеса попала к нам почти случайно.) И почудилась уже за названием история с разбитыми мечтами, с несбывшимися надеждами, с несостоявшимися судьбами... Пьеса не обманула ожиданий. Мы сразу влюбились в нее, она затронула какие-то очень сокровенные струны в душах наших артистов-любителей...

Это был дорогой и любимый нами спектакль, и все мы сразу поверили в незаурядную творческую судьбу драматурга.

Чем еще примечательны пьесы Князева?

Узнаваемостью лиц, типов, ситуаций. «Знакомые незнакомцы» — это очень подходит к князевским персонажам, они живые, из нашего, знакомого всем быта. Один драматург сказал: «Я пишу о том, о чем русская литература никогда еще не писала — о своих соседях по подъезду». Пожалуй, так мог бы сказать о себе и Князев.

У него слоновье ухо. Он слышит до обжигающей точности язык улицы, подъезда, коммунальной квартиры, семейных передряг – слова и словечки. Поговорки сегодняшнего дня, которых нет еще ни в одном словаре, интонации, насыщающие наш быт, но так редко попадающие на страницы литературы. Наверное, этот полуцензурный язык не ласкает ухо, но он — живая примета действительности, подлинная быль. И это — язык персонажей Князева. Дар, не столь часто встречающийся, чтобы его переоценить.

В его драмах и комедиях многое упрятано между словами. В них всегда в наличии сильно действующий подтекст, настроение, атмосфера. Все это — слагаемые искусства, приподымающие сочинения Князева над драматургическими поделками, где, кроме реплик, ничего нет...

Среди героев князевской драматургии много людей неустроенных, несостоявшихся, да и просто таких, кого многие называли бы «падшими». Многие, но не автор. Он всегда полон сочувствия к своим героям...

Юрий Князев – скромный человек, он не любит мелькать на авансцене. И никто не в силах заставить его рассказывать о себе или о своей пьесе. Из него, как говорится, клещами слова не вытащить. Мало того, он с полным легкомыслием относится к своим рукописям. Он их теряет, бросает, зачастую у него нет копий. Трудно поверить, но некоторые его пьесы простонапросто утеряны. Отдали пьесу в литературную часть театра – и она запропала там навсегда. Как будто пастернаковское

«не надо заводить архивов, над рукописями трястись» Князев реализует самым буквальным образом.

Иные стучатся в театральные двери со своими пьесами столь настойчиво и пробойно, что не открыть невозможно. Князев все это делать не любит и не умеет.

Хотите верьте, хотите нет, но считаю все это признаком таланта. Равно всегда подозрительна пробивная сила в хилых авторах убогих опусов. Князев любит и умеет писать, здесь мир его радостей. А все остальное ему нипочем. Удивительный человек!..

«Князь» из 12 микрорайона (отрывок из статьи в газете «Знамя коммунизма» от 7 октября 1989 года, N 192, с. 3-4)

Леонид Беспрозванный

Ноябрь 1964 года

«ЗООПАРК» ДВОРЦА ТВОРЧЕСТВА ДЕТЕЙ И МОЛОДЕЖИ

60 лет со дня открытия

Есть в Ангарске одно замечательное место, куда вот уже 60 лет во все сезоны и в любую погоду устремляются любители живой природы. Удивительно атмосферное, интересное, с по-настоящему богатой историей пространство, наполненное жизненными смыслами. Этот островок дикой природы в старой части города, в окружении скверов, имеет официальное название: зоологическая коллекция отдела природы при Дворце творчества детей и молодежи Ангарска. Жители города привычно называют его «наш зоопарк».

История этого уникального места началась в далеком 1964 году, когда в молодом Ангарске, во Дворце пионеров и школьников, образовался кружок юных зоологов. Сами мальчики и девочки создали живой уголок, в котором обосновались сибирские животные — бурундуки, суслики,

хлопотливые сороки. Из Алтайского края один из мальчишек привез в живой уголок двух ужей, поселившихся в специально построенном для них террариуме.

Кружок рос и развивался, все больше стал походить на настоящий зоопарк. Его на базе дворцовского кружка в 1967 основали отец и сын Крепышевы, профессиональные дрессировщики, большие энтузиасты своего дела. Он стал первым в Сибири зоопарком при внешкольном учреждении. Тогда зоологическая коллекция насчитывала более 60 видов животных, птиц и даже насекомых.

В 1970 году коллекция учреждения пополнилась новыми видами животных. Там появились медведь Мук, обезьяна Джина, позже поселился молодой лосенок Миша. Этот период стал звездным в истории живого уголка. У его ворот ежедневно выстраивались очереди посетителей всех возрастов, которые стремились попасть в гости к замечательным питомцам.

Дружба ребят и зверят стала настолько популярным в городе явлением, что зоопарк едва не обрел статус настоящего цирка. Ведь руководители его мечтали о том, чтобы в Ангарске появился свой цирк. В творческий процесс активно включились школьники. Ребята подготовили несколько номеров со своими любимцами и выступали на мероприятиях.

Любовь к живому существу, к чудесам природы и родному городу — вот что стало главной движущей силой для руководителей, педагогов и воспитанников учреждения.

В 1987 году зоопарк возглавил Сергей Дмитриевич Тараненко. Он продолжил лучшие традиции сообщества любителей природы и заложил основы мощной образовательной базы, ставшей серьезным подспорьем в деле обучения и воспитания многих поколений юных ангарчан.

В 1998 году зоопарк пострадал от пожара. Часть вольеров была полностью уничтожена огнем, возникла необходимость возводить новые. Процесс обновления затянулся на три года. В ноябре 2003 года обитатели зоопарка переехали в новые вольеры. Число посетителей возросло до 40 тысяч человек в год.

За 60 лет питомцами зооколлекции становились сотни животных. Некоторые виды — чрезвычайно редкие, уникальные для нашего региона. Все они были любимы, были окружены заботой не только педагогов, работников учреждения, но и юных зоологов — посетителей кружка. За животными ухаживали, кормили с рук, их лелеяли, оберегали, выращивали.

Из года в год сюда, во дворец, приходили порой совсем маленькие дети. Ежедневное общение с природой помогло взрастить и сохранить в душах нескольких поколений ангарчан истинно трепетное отношение ко всему живому. За это они навсегда остались благодарны своим наставникам и своим многочисленным любимцам.

Сергея Дмитриевича Тараненко на посту руководителя сменила педагог Елена Юрьевна Рахманина. За шесть лет работы на руководящей должности она сумела организовать проведение ремонтных работ в вольерах, работы по замене кровли и аварийной стены в цокольном помещении Дворца творчества детей и молодежи, где располагается отдел экологии и где с детьми занимаются педагоги.

Сегодня зоологическая коллекция насчитывает порядка 55-60 видов и пород диких и домашних животных. Часть из них переданы в коллекцию в качестве дара, некоторые найдены в дикой природе ранеными. Иногда питомцев, которых зоологам удается спасти и выходить, отпускают на волю. Остальные обретают статус постоянных жильцов.

Вместе с педагогами, работниками учреждения они обогащения нести свою великую миссию человеческих душ, воспитания и образования детей. Любовь, добро и гармония остаются главной движущей силой нелегкого основой. педагогического труда, «Зоопарк» его творчества детей и молодежи остается одним из удивительных и прекрасных мест в Ангарске, где каждый любознательный человек сможет пообщаться с живой природой, стать лучше, добрее, гуманнее.

Вспомогательные указатели

УКАЗАТЕЛЬ ПЕРСОНАЛИЙ

Алёшин Анатолий Константинович 40-41

Антонов Петр Дмитриевич 62-63

Апарченко Ирина Аркадьевна 62

Атавин Леонид Вильямович 56

Бардина Юлия Владимировна 34

Бусов Сергей Михайлович 48

Васильева Валентина Афанасьевна 17-18

Васильева Ксения Федоровна 10-11, 70-71

Воеводин Константин Борисович 15-16, 74-76

Гладыш Тамара Ивановна 27-28

Гурулёв Альберт Семенович 51-52

Дружинин Василий Нестерович 12

Егоров Павел Васильевич 34-35, 80-82

Замащикова Елизавета Никаноровна 32

Имедеев Александр Анатольевич 46

Князев Юрий Владимирович 57-58, 87-90

Коновалова Мария Ивановна 45

Корнильцев Олег Борисович 39-40, 82-84

Кот Анатолий Яковлевич 56

Кривокрасов Сергей Владимирович 21-22, 76-78

Крюков Георгий Борисович 6

Кудашкина Надежда Николаевна 59-60

Кузнецов Михаил Александрович 55-56

Мартус Татьяна Леонидовна 40

Матвеев Александр Сысоевич 57

Моисеев Станислав Владимирович 42

Муратова Юлия Федоровна 38-39

Обухов Александр Иванович 29

Потапова Ольга Яковлевна 25

Самарин Александр Владимирович 12-13

Сердюк Федор Иванович 28-29

Середкин Александр Иванович 9-10, 67-69

Талдонова Валентина Дмитриевна 7

Томилов Геннадий Анатольевич 8

Тычинин Вячеслав Васильевич 53-54

Устюжанин Федор Тимофеевич 49-50, 85-87

Фатеев Виктор Емельянович 30-31

Федотенко Вера Евгеньевна 28-29

Фисенко Виктор Иванович 42-43

Храпов Борис Николаевич 19-20

Шубникова Светлана Александровна 6-7

Щедрова Любовь Ивановна 50-51

Яковлев Олег Жамсараевич 58

УКАЗАТЕЛЬ НАИМЕНОВАНИЙ КОЛЛЕКТИВОВ, ФИРМ, УЧРЕЖДЕНИЙ И ОРГАНИЗАЦИЙ

Ангарская городская больница скорой медицинской помощи 37-38

Ангарский гипсовый завод 53

Ангарский завод полимеров 36-37

Ангарский клуб садоводов «Надежда» 64-65

Ангарский промышленно-экономический техникум 33-34

Библиотека № 7 5

Библиотека № 14 41-42

Библиотека № 20 13-14

Всероссийское общество слепых (Ангарское отделение) 24-25

Газета «Ангарские ведомости» 8, 66-67

Газета «Ангарский строитель» 44-45

Дворец культуры «Нива» 18-19

Дворец творчества детей и молодежи 25-27

Детский сад присмотра и оздоровления № 72 11

Детско-юношеская спортивная школа № 3 63-64

Детско-юношеская спортивная школа олимпийского резерва

«Сибиряк» 33

«Зоопарк» Дворца творчества детей и молодежи 58, 90-92

«Каравай» 43-44

Клуб садоводов «Академия на грядках» 21

Комплексный театр «Чуфело» 30

Музей часов 14-15, 72-74

Мясоперерабатывающий комбинат «Ангарский» 20

Народный Прибайкальский казачий ансамбль песни и танца «Русь» 65

Народный театр «Чудак» 31-32, 78-80

Научно-исследовательский институт биофизики 8

Парк Строителей 35-36

Русский музей: виртуальный филиал 54-55

Рынок «Народный» 16-17

Средняя общеобразовательная школа № 6 49

Средняя общеобразовательная школа № 12 45-46

Средняя общеобразовательная школа № 38 46-47

Средняя общеобразовательная школа № 39 47-48

ТЭЦ-10 52-53

Центральная детская школа искусств 60-62

Ювелирная фирма «Изумруд. Ангарск» 55

НАШИ АВТОРЫ

Беспрозванный Леонид Владимирович — член Союза журналистов, режиссёр народного театра «Чудак», почетный гражданин города Ангарска.

Дмитриевский Валерий Викторович — член Союза писателей России, член редакции альманаха «Ангарские ворота».

Королькова Анастасия Шамильевна — член Союза журналистов России, библиотекарь Центральной городской библиотеки.

Краснощёкова Надежда Николаевна — преподаватель истории, библиотекарь библиотеки № 20.

Нечаева Валентина Николаевна — журналист, библиотекарь Центральной городской библиотеки.

Новокрещенных Ольга Иннокентьевна — заведующая художественным отделом Ангарского городского музея.

Ночевной Сергей Александрович — журналист, библиотекарь детской модельной библиотеки N 10.

Павловец Вера Илларионовна – директор Ангарского городского музея.

Полевая Олеся Николаевна — журналист, библиотекарь Центральной городской библиотеки.

Содержание

От составителей	3
Знаменательные и памятные даты Ангарска и Ангарского района на 2024 год	5
ГАЗЕТА «АНГАРСКИЕ ВЕДОМОСТИ» (25 лет со дня открытия) (С. Ночевной)	66
СЕРЕДКИН АЛЕКСАНДР ИВАНОВИЧ (80 лет) (А. Королькова)	67
ВАСИЛЬЕВА КСЕНИЯ ФЕДОРОВНА (95 лет со дня рождения) (О. Полевая)	70
МУЗЕЙ ЧАСОВ (55 лет со дня открытия) (В. Павловец)	72
ВОЕВОДИН КОНСТАНТИН БОРИСОВИЧ (90 лет со дня рождения) (О. Новокрещенных)	74
СЕРГЕЙ ВЛАДИМИРОВИЧ КРИВОКРАСОВ (50 лет) (С. Ночевной)	76
НАРОДНЫЙ ТЕАТР «ЧУДАК» (70 лет со дня открытия) (О. Полевая)	78
ЕГОРОВ ПАВЕЛ ВАСИЛЬЕВИЧ (110 лет со дня рождения) (Н. Краснощёкова)	80
КОРНИЛЬЦЕВ ОЛЕГ БОРИСОВИЧ (90 лет) (В. Дмитриевский)	82

УСТЮЖАНИН ФЕДОР ТИМОФЕЕВИЧ	
(95 лет со дня рождения)	
(А. Королькова, О. Полевая)	85
КНЯЗЕВ ЮРИЙ ВЛАДИМИРОВИЧ (70 лет со дня рождения) (Л. Беспрозванный)	87
«ЗООПАРК» ДВОРЦА ТВОРЧЕСТВА ДЕТЕЙ И МОЛОДЕЖИ (60 лет со дня открытия)	
(В. Нечаева)	90
Вспомогательные указатели	93
УКАЗАТЕЛЬ ПЕРСОНАЛИЙ	93
УКАЗАТЕЛЬ НАИМЕНОВАНИЙ КОЛЛЕКТИВОВ, ФИРМ, УЧРЕЖДЕНИЙ И ОРГАНИЗАЦИЙ	95
НАШИ АВТОРЫ	97

Календарь знаменательных и памятных дат города Ангарска на 2024 год 12+

Составители:

Л. Н. Решетникова

М. Г. Забанова

М. А. Фёдорова

Редакторы:

О. В. Тоболь

И. А. Петрова

О. Н. Полевая

Корректор:

О. Н. Полевая

Компьютерная верстка:

И. А. Пятых

Дизайн обложки:

Ю. Н. Савченко